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FECHA: Abril 16 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Desde secundaria me apasiono la política; Peña” 

 “El senado tiene que escuchar a Hidalgo” 

 “Listo el IFE para el debate rumbo a las senadurías”  

 “Jóvenes, cabeza de familia en 21% de hogares hidalguenses”  

 
“Aún no hay respuesta al debate: IFE”  

 
“Posible legislar vs guerra sucia”  

 
“Inseguridad, razón para rechazar al PAM: Fayad” 

 “Marginadas, 76% d las comunidades” 

 “Debatir no significa confrontar sino proponer, asevera Crespo”  

 
“Fracasa la regulación del cabildeo”  

 
“Acuerdan revisar lucha antinarco”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Seguidores de AMLO denuncian hostigamiento: El coordinador estatal del Movimiento de Regeneración 

Nacional de Jóvenes y Estudiantes (MorenaJE) en Hidalgo, Héctor Legorreta, denunció que la organización ha sufrido el 

acoso y hostigamiento por parte de las autoridades municipales de Mineral de la Reforma.  El encargado de la 
coordinación de propaganda de Andrés Manuel López Obrador en el estado señaló que activistas jóvenes y estudiantes 

fueron intimidados por funcionarios del ayuntamiento y elementos de la policía municipal con la intención de impedir que 
se repartiera propaganda del candidato de las izquierdas en los tianguis que se encuentran en las colonias de Forjadores 

y Providencia. ―Nosotros realizamos una campaña a ras de tierra para apoyar a AMLO, hemos visitado los tianguis de la 
zona metropolitana y vamos a ir a las escuelas. Lo que pasó el sábado fue que fuimos al tianguis de la colonia Forjadores 

para instalar un módulo de información, llegamos ahí y la Dirección de Reglamentos del municipio no quería que nos 

pusiéramos con el pretexto de que no teníamos permiso cuando sabemos perfectamente que la ley contempla que se 
pueda promover el voto sin problemas‖, explicó.  ―El trasfondo fue que la candidata a diputada del PRI pro el distrito de 

Pachuca, Mirna Hernández, iba a tener un recorrido ahí, y por eso nuestra visita era incómoda. Entonces hicimos unas 
cartulinas para protestar y en el momento en que las íbamos a sacar nos dijeron que ya nos tenían un lugar, pero 

después llegó una brigada de 30 personas del PRI se pusieron enfrente‖, refirió. ―Este domingo vuelva a aparecer el 

encargado de Reglamentos del municipio y nos dijo que no podíamos colocarnos y llega con tres policías armados a 
querer intimidarnos, solicitamos apoyo de la regidora del PRD y hablamos con el director de Seguridad Pública municipal 

y se resolvió el asunto, pero en un principio llegaron con una actitud muy prepotente y de intimidación‖. Legorreta pidió 
a las autoridades municipales a evitar este tipo de situaciones y a dejar de hostigar a los activistas de Morena. Las 

acciones fueron documentadas en video. (Gustavo Godínez, página 06) 
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Milenio-Movimiento Progresista pide revisar propaganda: El Movimiento Progresista en Hidalgo respondió al 

llamado de su candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador; y su coordinador de campaña, Ricardo Monreal, 

para revisar los gastos de campaña del aspirante del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, en la entidad. El representante del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante el Consejo Local del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, 

Leodagario Hernández Cortés, anunció que recopilarán información sobre cuántos anuncios tiene en el estado el 
candidato del tricolor.  ―Nosotros vamos a colaborar con el llamado de Monreal, vamos a hacer un estudio de este 

planteamiento y vamos a designar a gente de nuestro instituto para hacer una revisión de la propaganda y toda la 

información se remita ante la Comisión de Campaña a nivel nacional a efecto de que ellos puedan argumentar el exceso 
de gastos en la campaña de Peña Nieto‖, refirió Hernández Cortés. Por su parte, el coordinador estatal del Movimiento de 

Regeneración Nacional de Jóvenes y Estudiantes (MorenaJE) en Hidalgo, Héctor Legorreta, dijo que en la organización ya 
tienen fotografías y videos sobre los anuncios propagandísticos del PRI y que estarán entregando un informe la siguiente 

semana. ―Nosotros estamos recopilando en diversas partes del estado, estamos sacando fotos, videos sobre la publicidad 
de Peña Nieto, estamos documentando todo esto, notamos que hay propaganda del PRI hasta en la sopa, en parabuses, 

espectaculares y bardas, hemos ido por las calles recopilando datos y estaremos dando la información en la próxima 

semana con mayor detalle, sobre la ubicación y la cantidad de anuncios que logremos registrar‖, comentó. Monreal 
denunció que el equipo de Enrique Peña Nieto ha colocado alrededor de 9 mil espectaculares para promocionar su 

imagen en todo el país, con lo que supuestamente rebasaría el gasto tope de campaña. Cada anuncio cuesta entre 18 y 
60 mil pesos, de acuerdo con cotizaciones solicitadas por el equipo de López Obrador. El promedio del costo, según los 

cálculos de Monreal, es de 39 mil pesos. Si a esta suma se les multiplica por los 9 mil anuncios colocados, el equipo de 

Peña Nieto habría gastado 351 millones de pesos, sólo en anuncios espectaculares. El IFE fijó un tope de gastos de 
campaña de 336 millones de pesos. A estos anuncios espectaculares hay que sumar los artículos promocionales que 

distribuye el equipo de campaña del Peña Nieto, afirmó Monreal. Tan sólo en Semana Santa se repartieron bloqueadores 
solares y se ofreció combustible y asistencia en el camino a los automovilistas. El sábado, López Obrador ironizó respecto 

de la procedencia de los recursos que utiliza el priista en sus actos proselitistas, y al estilo del grupo tropical Chico Che y 
la Crisis cuestionó a Peña Nieto: ¿Quién pompó campañita, quién pompó? En ese sentido, señaló que el IFE ―debería 

estar actuando por oficio‖ ante los indicios de que existe un uso excesivo de recursos económicos en la campaña del PRI, 

además de que cuenta con una unidad de fiscalización que tiene por obligación realizar investigaciones al respecto, y que 
hasta el momento ha sido omiso. Durante el evento, el candidato del PRD, PT y Movimiento Ciudadano presentó su 

propuesta de política industrial, la cual se basa en la disminución de los costos de energéticos, el respeto a la política 
macroeconómica, crecimiento anual del 6 por ciento a través de un plan de austeridad republicano, combate a la 

corrupción y el fin de los privilegios fiscales. También dijo que buscará establecer un plan de desarrollo para la industria 

en conjunto con el sector privado y, de llegar a la Presidencia de la República, dará preferencia a los industriales 
mexicanos en las compras de gobierno y calificó los resultados en materia de política industrial de los últimos 20 años 

como desastrosos. (Gustavo Godínez, página 06) 

Crónica-Lamenta Crespo opinión de opositores hacia el debate: El dirigente estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, lamentó que algunos aspirantes opositores califiquen los debates como 

―confrontaciones‖, cuando se trata de un diálogo y exposición de propuestas para la sociedad. ―Considero que un debate 
no es confrontación, es un diálogo con exposición de ideas opuestas, eso lo planteamos en el PRI a los demás partidos, 

realizar una propuesta seria, responsable y de respeto‖. Luego de que el vocero de Acción Nacional (PAN), Jorge 
Moctezuma Aranda, exigió a los aspirantes al Senado de la República Omar Fayad e Isidro Pedraza un debate de altura y 

serio, más no ―de pasarse el chicle‖, ya que pareciera que no son candidatos opositores. Además, el ex delegado de la 

Secretaría de Gobernación deploró que Fayad Meneses rechazara la invitación de la candidata albiazul, Xóchitl Gálvez, 
para debatir en la plaza pública de Huejutla. Por ello, Crespo Arroyo reiteró que los candidatos del tricolor están 

dispuestos a debatir, pero con base en la normativa electoral y un formato adecuado, sin descalificaciones. ―No huimos al 
debate, pero tiene que realizarse conforme al proceso y con un trabajo serio por parte de todos los candidatos, que sea 

la autoridad electoral quien defina las bases‖. Por su parte, el candidato al senado por el sol azteca, Isidro Pedraza 

formalizó la solicitud de debate ante el Instituto Federal Electoral (IFE), donde contempló la presencia de todos los 
aspirantes hidalguenses. IRREGULARIDADES. El líder priista precisó que la estructura partidista vigila el actuar de los 

opositores, a fin de detectar eventuales anomalías durante las campañas, tales como coacción del voto y mal uso de 
programas federales. ―Aunque estamos involucrados con el partido, la inclusión y acercamiento con la gente, también 

estamos atentos a cualquier irregularidad que hiciera personal, actor o institución de gobierno, por ello estaremos 
pendientes de acudir a las instancias legales correspondientes‖. (Gabriela Porter, página 04) 

 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5deadfb9f5fad5614f3244727c063e5c
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5deadfb9f5fad5614f3244727c063e5c
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5deadfb9f5fad5614f3244727c063e5c
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5deadfb9f5fad5614f3244727c063e5c
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Criterio-“Quiero llevar al Congreso los intereses de la gente”: Propuestas concretas y medibles para mostrar a 

todo México, desde el Senado, que Hidalgo es un estado valioso que tiene mucho que aportar para el desarrollo del país. 

Esa es la idea que David Penchyna Grub, candidato del PRI al Senado, ha dado a conocer a lo largo de una campaña que 
apenas comienza y en la que el abanderado priísta está seguro de obtener un triunfo importante para la causa del 

tricolor. Penchyna Grub es directo en sus respuestas. Algunas, incluso, surgen de inmediato. Con el mismo entusiasmo 
habla del futuro de Hidalgo, critica al gobierno federal por lo que considera falta de compromiso y enumera los planes 

que tiene para desarrollar en el Congreso de la Unión. Migrantes, madres solteras, estudiantes, todos están dentro de la 

cartera de compromisos del diputado federal con licencia y ex funcionario estatal y federal. Esta es parte de la 
conversación del candidato con Criterio: Criterio.- Para David Penchyna: ¿qué significa ser senador? David Penchyna 

Grub.- Representar con dignidad, claridad y de manera concreta los intereses del pueblo de Hidalgo, en todas las 
regiones. De un estado que tiene un gran potencial y que está olvidado por la federación. Ser senador es ser 

representante de un estado que forma la federación, y por eso quiero llevar al Congreso de la Unión los intereses de la 

gente para tener leyes más justas para nuestro desarrollo; para adoptar una estrategia económica para que a Hidalgo le 
vaya bien, y acordar con claridad un compromiso con el pueblo desde el Senado de la República. C.-Como representante 

del estado en la cámara, ¿qué necesita decir Hidalgo a la federación, a los demás estados? DPG.- Lo que necesita decir 
es que tenemos gente muy valiosa, un estado con una diversidad climática, con una agreste orografía que, si le 

apostamos a la inversión para vencerla, con sistemas de agua potable, con sistemas de drenaje, con infraestructura 
carretera, con el mejoramiento y ampliación de caminos rurales, nuestro potencial agrícola, forestal, frutícola, ganadero, 

minero, industrial y comercial, es enorme. Y que Hidalgo le puede aportar mucha más riqueza a Hidalgo y a México, y 

que esto sería a partir de beneficiar el estatus económico de cada persona. En Hidalgo hay una gran pobreza por falta de 
inversión y por falta de oportunidades, en una infraestructura que no ha llegado y que la federación, particularmente en 

los últimos doce años, la ha tenido abandonada. C.- ¿David Penchyna iría al Senado con una propuesta particular? DPG.- 
Una aspiración concreta, definitoria, y un compromiso de mi candidatura ya en la batalla, en la contienda electoral hacia 

el 1 de julio es plasmar soluciones concretas. Déjame dar unos ejemplos de lo que ya hemos articulado después de haber 

hecho en el marco de la ley una precampaña, creo que fue la única la del PRI, que pudo recorrer todo el estado. 
Propuestas concretas que se traducen en esta ambición de la que hablábamos en la pregunta anterior, para decir lo que 

vamos a asumir como compromiso. No es posible que un estado que tiene miles de hidalguenses en el extranjero, 
permita que las leyes fiscales, además del esfuerzo, sacrificio y el ejemplo heroico que hacen los migrante por irse a 

trabajar al extranjero y mandar dinero, ese dinero cuando llega a México pague impuestos. Voy a impulsar una ley 
concreta para que el dinero de las remesas no pague impuestos. Me parece lo más injusto. Voy a impulsar una ley que 

regule al Ejecutivo federal para que no aumenten el precio de las gasolinas de manera indiscriminada, y no aumente el 

gas y la luz eléctrica. Ley dirigida a los segmentos más pobres de la población. Una estrategia fiscal y económica para 
que ninguna escuela de este estado deje de tener computadoras y servicio de internet. Voy a impulsar una ley para hacer 

un programa, específico y con subsidio del gobierno, que promueva la vivienda para madres solteras. Me parece que una 
madre soltera encarna un esfuerzo mayor que el de una familia normal. Son un ejemplo de vida y un ejemplo de trabajo, 

y son miles que no están siendo atendidas. Voy a impulsar y seré parte de un compromiso del PRI nacional para que 

Pemex tenga la inversión suficiente en la combinación de capital público y privado, para que sea una empresa rentable. 
No sólo para que hagamos la refinería en la que nos han quedado mal, sino para que nunca más ningún estado tenga 

que endeudarse para jalar un proyecto de Pemex, porque es una empresa de todos. Ese es el tono de mi campaña. 
Propuestas concretas. Ya estamos hartos de rollos. Ya estamos hartos y cansados de los mismos diagnósticos de 

siempre. Y de hablar tal vez bonito, pero sin contenido. Nosotros vamos a encarnar a la ciudadanía del estado, en todas 

las regiones, porque me molesta cuando hablan de los rincones de Hidalgo; en Hidalgo no hay rincones. Es tan valioso 
un habitante de San Lorenzo Achiotepec, o de Pacula, o de Pisaflores, que cualquier habitante de la capital. Y todos 

merecen y deben ser escuchados, y deben de llevar propuestas a través de sus representantes populares. Y aspiro a ser 
uno de ellos por tercera ocasión, para llevar al Congreso de la Unión propuestas concretas. C.- Y en conjunto con Omar 

Fayad, con los candidatos a diputados, ¿también hay una agenda? DPG.- Tenemos una plataforma político-electoral , y 
somos un gran equipo. Estoy haciendo campaña con Enrique Peña Nieto, con Omar Fayad, y con nuestras candidatas y 

candidatos a diputados federales. Estoy muy orgulloso de quienes encabezan estas candidaturas, y estoy seguro de que 

hacemos un gran equipo, particularmente con diputados federales porque ninguna ley, ninguna estrategia se puede 
hacer desde el Senado si no es con la concurrencia de la Cámara de Diputados. Salvo las facultades que tiene en Senado 

en materia de política internacional, donde también tengo una propuesta concreta para llevar el nombre de Hidalgo a 
diferentes partes para atraer inversión y generar empleos, con un portafolio que podamos construir juntos con el 

gobierno de Hidalgo. Debo decir que me acompaña Omar Fayad como un compañero de fórmula de resultados, un 

hombre de trabajo; hemos sido diputados federales cuatro veces, hemos tenido diferentes responsabilidades en los 
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gobiernos estatal y federal, y por lo tanto somos complementarios, y tenemos una fórmula ganadora para poder 

dignamente ser candidatos de Hidalgo y representarlos, porque estoy seguro de que vamos a ganar el próximo 1 de julio. 

(Manuel Baeza, página 04) 

Criterio-Preparan PeñaFest como proselitismo:  El candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, visitará 

Hidalgo como parte de su gira proselitista rumbo a la elecciones de julio a finales de mes, o en su defecto a principios de 

mayo, señaló Federico Hernández Barros, encargado de eventos de la campaña en la entidad. Adicionalmente, señaló, en 
unas semanas, en Pachuca o Tulancingo, se realizará un acto denominado PeñaFest, mediante el cual se busca montar 

una feria interactiva y la realización de actividades deportivas. ―Orientados a jóvenes y niños, con la participación de 
deportistas destacados a nivel nacional, para que las familias conozcan la propuesta de Enrique Peña Nieto y se 

diviertan‖, señaló el ex funcionario estatal. El acto se realizará del viernes 20 al domingo 22 de abril. Con ello, señaló, 

buscan continuar con la campaña presidencial con la promoción de la imagen de Peña Nieto, además de difundir las 
propuestas y atender a la población, sobre todo en aquellos que aún no definen su voto. ―Tratando de vincularse con 

todos los sectores sociales y exista una percepción de contacto permanente. En plazas públicas de la entidad, abarcando 
más de la mitad de los municipios del estado, para permitir la integración de las familias mientras se lleva el mensaje 

político‖. En Zempoala y Pachuca se comenzó el fin de semana con la exposición de películas en plazas públicas. De 
acuerdo con Hernández Barros, la estructura tricolor trabaja con instructores deportivos y de zumba, para coadyuvar con 

ellos y se puedan certificar. ―Buscamos actividades en las que además de realizar proselitismo se pueda pugnar por la 

convivencia familiar‖.(redacción, página 05) 

El Reloj-Inseguridad, razón para rechazar al PAN: Fayad: ―El gran presidente del empleo en Hidalgo no dio uno 

solo y por la inseguridad que ha hundido a México, son las razones por las cuales no se debería votar por ningún 

candidato del PAN", así lo manifestó Omar Fayad Meneses, candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al 
Senado de la República. Fayad Meneses recordó se han perdido 3 millones de empleos durante el gobierno federal, 

asimismo dijo que el combate al narcotráfico es un tema que debe tratarse con seriedad y no como lo ha hecho Felipe 
Calderón. Por ello, Fayad Meneses señaló que en esta campaña le apuesta a ganarse la confianza y simpatía de los 

ciudadanos, "haré mi mejor esfuerzo para que los ciudadanos me brin-den su confianza a través del voto". El candidato 
del Revolucionario Institucional comentó que durante los re-corridos por municipios del estado la demanda más sentida 

de la población es empleo y oportunidades de desarrollo. "En reunión con cien-tos de habitantes he hablado con seriedad 

sobre lo que necesita el estado", recordó que entre sus pro-puestas está exigir penas ejemplares contra los 
secuestradores y para políticos involucrados con el crimen organizado, ley de empleo para la gente de más de 40 años 

que no encuentran trabajo y el programa de vivienda para madres solteras. (Angélica Lara, primera plan) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Envía IFE las invitaciones para debates: El Consejo Local del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo 

mostró su disposición para colaborar directamente en la realización de debates entre los candidatos a senadores y 

diputados federales. El organismo ya envió una invitación formal a todos los aspirantes a la Cámara Alta y se encuentra a 
la espera de su confirmación. El consejero presidente en el estado, José Luis Ashane Bulos, aseguró que están listos para 

colaborar la organización de debates entre los aspirantes. Reveló que derivado de una petición del candidato al senado 
por el Movimiento Progresista, integrado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido del Trabajo (PT) y 

Movimiento Ciudadano, Isidro Pedraza Chávez; ya se enviaron las invitaciones a los demás abanderados, aunque aún no 

han recibido ninguna confirmación. ―Nosotros estamos prestos para colaborar, nosotros hemos recibido por escrito una 
solicitud del candidato a senador del PRD para que se lleve a cabo un debate, nosotros lo hicimos del conocimiento de 

todos los demás partidos a través de sus representantes en este Consejo‖, explicó. Expresó que los partidos tendrán que 
acordar la fecha en la que se realizaría el debate y que el IFE supervisaría que el encuentro se realice en condiciones de 

equidad. El consejo también podría intervenir en la gestión para conseguir el tiempo en los medios de comunicación. 
―Hemos visto que se están poniendo de acuerdo, nosotros todavía no tenemos oficialmente una respuesta, en cuanto la 

tengamos, la decisión es libre de ellos, lo único en lo que nosotros vamos a estar pendientes es en la normatividad que 

marca el código para estos casos. Ellos tendrán que poner la fecha y el lugar, el chiste es que se pongan de acuerdo, 
nuestro papel es revisar que haya equidad, que todos los partidos y candidatos tengan el mismo derecho a participar‖, 

refirió. ―Ellos decidirán si quieren que sea la autoridad electoral la que intervenga directamente o sea una institución 
educativa, ellos ya lo decidirán. Nosotros estamos prestos a apoyarlos, es más nosotros motivamos a que se lleve a cabo 

un debate, eso le sirve mucho a los ciudadanos para decidir‖, comentó. ―Nosotros apoyaríamos en lo que fuera 

necesario, seríamos gestores ante los medios de comunicación para conseguir los tiempos, para conseguir lo que fuera 
necesario, el IFE apoya en todo que la ley nos permite, invitar a todos para que participen no una parte, sino todos‖. 

Aclaró que estos debates serían transmitidos en los medios en tiempos independientes de los asignados por ley en las 
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prerrogativas para la propaganda. ―Lo único que no manejamos para los debates es presupuesto, pero podemos 

colaborar en todo lo que sea necesario, es parte de nuestro trabajo el fomentar este tipo de actividades‖. El 10 de abril 

pasado, los candidatos al Senado de la República en Hidalgo aceptaron, sin acuerdos formales, acudir a un debate 
regulado por el IFE. Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub por el PRI, Xóchitl Gálvez Ruiz por el PAN, Christian 

Pulido Roldán del Verde Ecologista (PVEM) e Isidro Pedraza Chávez por la alianza Movimiento Progresista, acordaron de 
palabra acudir a un debate de ideas y propuestas de campaña para que el electorado decida sobre la mejor opción para 

la Cámara Alta. El primer llamado lo hizo el perredista Isidro Pedraza que abandera a la alianza de izquierdas PRD-PT-

Movimiento Ciudadano, en el que retó a sus contrincantes a realizar un debate; el candidato aliancista acudió a las 
instancias electorales para pedir la organización del encuentro y que sea el IFE el árbitropara una confrontación de 

propuestas. Al reto, respondió Xóchitl Gálvez Ruiz. La candidata del Partido Acción Nacional (PAN) pidió un debate de 
cara a la ciudadanía y a realizarse en el centro de Huejutla, sin más interventores que los habitantes de la Huasteca 

hidalguense. También David Penchyna Grub y Christian Pulido Roldán, candidatos al Senado de la República por el 
partido tricolor y PVEM, respectivamente, también se sumaron a la propuesta de enfrentar sus ofertas de campaña y que 

los ciudadanos elijan a la mejor opción en las elecciones federales del 1 de julio. Mientras que Omar Fayad Meneses, 

candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al Senado de la República por Hidalgo, se declaró listo para 
participación en el debate que proponen sus contrincantes del Movimiento Progresistas (PRD, PT y MC), Acción Nacional. 

El aspirante tricolor acudió al municipio de Tlahuelilpan, donde visitó a los cientos de comerciantes del tianguis semanal, 
ahí coincidió con su adversario del Movimiento Progresista, Isidro Pedraza Chávez. ―Ha sido tan curiosa esta mañana que 

me topé con mi contendiente Isidro Pedraza‖, declaró el también legislador federal con licencia, quien confesó que 

―platicamos el tema del debate, ya quedamos de debatir‖. Aclaró que aún no hay fecha tentat iva, pero dijo que el debate 
será ―en términos en los que lo pidió Isidro (Pedraza) ante el IFE‖. Entrevistado durante su estancia en esta demarcación, 

el ex dirigente estatal del PRI, declaró: ―me da mucho gusto, siempre quienes proponen el debate van a bajo en las 
encuestas‖.  Lo anterior en alusión a sus opositores de las otras fuerzas políticas, de acuerdo al candidato.  Claves 
Recurso interpuesto ► En la sesión extraordinaria de ayer del Consejo Local del IFE en Hidalgo se declaró 

improcedente un recurso de revisión interpuesto por el PRD contra el acuerdo A11/HGO/CD03/29-03-12. ► El PRD se 

inconformaba con la designación de candidatos del PRI y el Panal en el distrito 03 de Actopan por considerar que se 
habían violado las cuotas de género. ► José Luis Ashane Bulos informó que en las elecciones de este 1 de julio se 

instalarán alrededor de 3 mil 500 casillas en Hidalgo y que la capacitación de funcionarios de casilla marcha en tiempo. 
(Gustavo Godínez, página 06) 

Crónica-Llama el IFE a participar, luego de solicitud formal: El Consejo local del Instituto Federal Electoral (IFE) 

espera que los partidos políticos convengan el formato, fecha y lugar del debate entre candidatos al Senado de la 
República. José Luis Ashane Bulos, consejero presidente, aclaró que el órgano electoral está dispuesto a colaborar para la 

realización de esta actividad, mediante la gestión de tiempos en medios de comunicación, vigilando el cumplimiento de 
equidad entre candidatos, así como procurar la normativa. ―Los candidatos decidirán si quieren que sea la autoridad 

electoral la que intervenga directamente o una institución educativa, estamos prestos a apoyarlos; lo único en lo que 

estaremos pendientes será en la normatividad que marca el código para estos casos‖. Luego de que el candidato al 
senado de la coalición Movimiento Progresista, Isidro Pedraza, formalizó la solicitud ante el órgano autónomo, el IFE 

invitó a todos los contendientes para que valoren su participación. En caso de concretar un debate, la normativa electoral 
considera que todos los partidos políticos participantes, así como sus candidatos, presentarán por escrito una solicitud 

hasta 15 días antes de la fecha propuesta. Dicha solicitud integrará nombre de aspirantes, formato, tiempos acordados, 
fecha, lugar, propuestas de moderador y temas. La legislación electoral no permite que el Consejo local sea moderador, 

por ello evaluará todas las propuestas para elegir un formato adecuado para el debate. Finalmente, en sesión 

extraordinaria se desechó un juicio de inconformidad por parte del PRD, por lo que se consideró válido el registro de la 
fórmula del sol azteca en el Distrito III. (Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-Ratificarán TEPJF y estados compromiso por elecciones: Jueces y magistrados integrantes de los 

tribunales electorales federal y estatales firmarán la semana próxima el Compromiso de los magistrados electorales de la 
república mexicana ante los procesos electorales de 2012. En el documento, a suscribirse en el Encuentro Nacional de 

Magistrados Electorales, el 19 y 20 de abril, en Boca del Río, Veracruz, se comprometen a mantener en sus resoluciones 
los principios y valores éticos de certeza, imparcialidad, independencia, legalidad, objetividad y autonomía 

constitucionales. Al encuentro se espera la asistencia de 119 magistrados del país, que integran el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), así como jueces y magistrados de la Asociación de Tribunales y Salas Electorales 

de la República Mexicana. Ahí, refrendarán el compromiso de defender el federalismo judicial electoral y tendrán 

oportunidad de ratificar los principios y valores necesarios en la aplicación de la justicia electoral y la emisión de 
sentencias. La convocatoria destaca que el perfil del magistrado electoral del siglo 21 no sólo debe tener el conocimiento 
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de la materia y ser capaz de desplegar sus habilidades jurídicas, sino también considerar la ética judicial. (redacción, 

página 19) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Prepara Olvera comisión de contralores para municipios: El próximo 25 de abril el gobernador del 
estado, José Francisco Olvera Ruiz, instalará la Comisión Permanente de Contralores Municipio-Estado, dio a conocer el 

secretario de la Contraloría del gobierno estatal, Juan Manuel Menes Llaguno. Advirtió que a partir de este momento los 
presidentes municipales en Hidalgo tendrán la responsabilidad de nombrar a un contralor municipal, con el objetivo 

primordial de promover una excelente relación con las autoridades de cada ayuntamiento. Indicó que de esta forma 

cuando sea registrada cualquier denuncia por parte de la población, se podrá atender de manera oportuna por parte del 
gobierno municipal y estatal. Con respeto a la autonomía de las administraciones locales les solicitó la designación del 

contralor municipal, por tanto hasta la fecha se tiene un total de 79 funcionarios ya nombrados con esta responsabilidad. 
El funcionario previó que los 84 alcaldes se adhieran a este esquema que implementa el gobierno del estado, ya que son 

acciones que fortalecerán la transparencia en cuanto al tema de la utilización de recursos públicos. El titular de la 
Contraloría manifestó además que la población hidalguense requiere conocer de forma puntual cómo son aplicados los 

recursos públicos, que derivan del pago de sus impuestos. Recordó que desde el inicio del actual gobierno estatal se 

instrumentó un programa de entrega-recepción en el gobierno del mandatario Olvera Ruiz para que los ayuntamientos 
tengan menos problemas ante la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). ―A pesar de estas acciones, a la fecha 

se tienen tres ex presidentes municipales que fueron detenidos por la Procuraduría General de Justicia del estado por 
desviar recursos públicos en sus cuentas públicas‖. En el presente año la Secretaría de la Contraloría ha realizado 

auditorías a los ayuntamientos de Santiago de Anaya, El Arenal y Molango, en los próximos días se darán a conocer los 

resultados de las mismas, adelantó. Las auditorías que se practican son con base en la solicitud de la población para 
conocer cómo operan los programas y utilizan los recursos públicos por parte de las autoridades municipales y 

organismos descentralizados, concluyó Menes Llaguno. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Demanda Congreso atención pertinente: Exhortó el Congreso local a la Secretaría de Salud federal y 

estatal a iniciar el programa de vacunación contra el virus del papiloma humano y considerar a Hidalgo para la 

distribución y aplicación oportuna de la vacuna, manifestó la diputada Sandra María Ordaz Oliver. Además que las 
autoridades estatales intensifiquen campañas de información y difusión sobre los daños que ocasiona esta enfermedad. 

Apuntó que en la actualidad hombres y mujeres sexualmente activos padecen el virus, siendo la infección de transmisión 
sexual más frecuente. El diputado Francisco Javier Pérez Salinas precisó que, según distintas investigaciones, existen más 

de 100 tipos del virus; 30 se desarrollan en genitales y casi 20 por ciento de mujeres con vida sexualmente activa 

padecen alguna lesión relacionada con éste, responsable del 70 por ciento de casos de cáncer cérvicouterino. (Alberto 
Quintana, páginas 03) 

Crónica-Mantiene la Sedesol programa de becas: Mantiene la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), activas más 
de 6 millones de becas educativas a niños y jóvenes que cursan desde primaria a bachillerato, pese a los tiempos 

electorales. La delegación Hidalgo aclaró que solamente suspenderá la entrega del 22 de mayo al 1 de julio. Estos apoyos 

económicos son otorgados bimestralmente a los titulares beneficiarios de escasos recursos durante los 10 meses del ciclo 
escolar, y su monto es creciente conforme el alumno avanza de grado. En educación básica, más de 4.35 millones de 

becarios están inscritos en 115 mil planteles del país, mientras que más de 1.63 millones de jóvenes cursan educación 
media superior con una beca, en más de 10 mil 300 escuelas. La Sedesol indicó que sus acciones buscan respaldar la 

inscripción, permanencia y asistencia regular a la escuela de los hijos de 5.8 millones de familias. Con el propósito de 

informar debidamente a la población, la Sedesol mencionó que las becas educativas buscan que niños y jóvenes en 
pobreza tengan las mismas oportunidades y más incentivos para estudiar, a partir de la educación secundaria. Al concluir 

sus estudios, tendrán acceso preferencial para mantener este estímulo. (Karime Gutiérrez, página 05) 

Crónica-Retoman ciclo escolar casi 700 mil educandos, confirma SEPH: Dio a conocer la Secretaría de 
Educación Pública en Hidalgo (SEPH), con base en información de su homóloga federal, que un total de 661 mil 771 

alumnos de educación inicial, especial, preescolar, primaria y secundaria, así como 32 mil 368 docentes de 7 mil 877 
escuelas, regresan a clases este lunes 16 de abril, tras finalizar el periodo de asueto relativo a la Semana Santa, 

contemplado dentro del Calendario Escolar 2011-2012. La dependencia enfatizó que el periodo vacacional de la Semana 
Mayor comprendió del 1 al 14 de abril del año en curso. De esta manera, regresarán a clases los siguientes niveles que 

comprenden a  Educación Básica: en inicial mil 418 docentes; 27 mil 584 alumnos en 61 escuelas; en formación especial 

431 profesores, mil 517 alumnos para 72 planteles; en preescolar 5 mil 709 maestros, 117 mil 743 educandos en 3 mil 
294 escuelas; primaria 15 mil 700 docentes y 359 mil 527 estudiantes de 3 mil 247 centros escolares; y en secundaria 9 
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mil 110 educadores y 155 mil 400 alumnos de mil 203 colegios. Lo que en conjunto representa 32 mil 368 docentes, 661 

mil 771 alumnos y 7 mil 877 planteles. Recordó además que la próxima suspensión de labores docentes está 

contemplada en el Calendario Escolar 2011-2012  de la SEPH, para el martes 1 de mayo, fecha en que se conmemora el 
Día del Trabajo. En este mismo sentido, reveló la SEPH que todos sus planteles serán reabiertos para continuar con los 

últimos dos meses del ciclo escolar. TEMBLORES. Afirmó que al no registrar daños estructurales en la infraestructura 
educativa como consecuencia de los recientes sismos, 61 planteles de educación inicial que atienden a más de 27 mil 

alumnos retomarán sus actividades de manera normal. (Milton Cortés, página 05) 

Uno más uno-Posible legislar para frenar “guerra sucia”: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 
local, Ramón Ramírez Valtierra, calificó como viable la posibilidad de legislar para que los partidos políticos y sus 

candidatos cumplan con sus promesas y compromisos de campaña, así como para evitar la guerra sucia y denostaciones. 
De acuerdo con el legislador, a cada proceso electoral independientemente del que se trate, los aspirantes llegan con una 

plataforma de trabajo en la que se tienen muchas coincidencias, sin importar que sean de ideología de izquierda, derecha 

o del centro, con las cuales llegan ante el electorado en busca de ser favorecidos en las urnas con su voto. Al reconocer 
que en muchos de los casos los aspirantes y sus partidos no cumplen con la oferta política presentada, manifestó que 

además de interesante es viable poder legislar para que los candidatos cumplan con sus promesas de campaña y no sólo 
con eso sino también con los compromisos adquiridos. ―La experiencia de quienes son los candidatos nos puede dar al 

certeza de quién tiene la capacidad para hacer los compromisos y cumplirlos, y creo que sería interesante legislar en lo 

que se señala para que las promesas que hacen las cumplan, al igual que los compromisos que hacen con el electorado‖. 
Ramírez Valtierra añadió que al mismo tiempo sería posible legislar también para que además de lo anterior se puedan 

hacer cambios a la ley electoral en cuanto a situaciones que permitan evitar y acabar con casos de guerra sucia y 
denostaciones entre quienes aspiran a los diferentes cargos de elección popular, como en el proceso que en estos 

momentos se vive en el país y el estado. ―Por supuesto no sólo para que cumplan con sus propuestas y compromisos, 
sino que también hay que legislar para que en las campañas se eviten las denostaciones y la guerra sucia y se privilegien 

los compromisos y que los candidatos se enfoquen en atender los problemas cotidianos de la mayoría der los mexicanos‖, 

puntualizó. Cabe hacer notar que sobre el tema de la ―guerra sucia‖, el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, aseguró que los priistas están preparados para enfrentar esa 

nociva práctica que opositores utilizarán como estrategia para restar votos al tricolor. ―Mira, nosotros estamos preparados 
y sabemos que quieren deslegitimar la acción y el trabajo de nuestros candidatos, los resultados que hemos dado como 

gobierno y hasta el trabajo de la dirigencia‖, subrayó. ―Pero hoy –agrega- la población tiene plena conciencia de los 

logros que hemos obtenido, de la capacidad que tenemos como partido para participar en cada uno de los municipios y 
por eso no nos preocupa. Insisto, vamos a estar atentos más que nada a la propuesta‖. Sin embargo, advirtió que ―todos 

los ataques que haya, en el orden  que sea‖, serán denunciados ante las instancias legales correspondientes. ―Si es 
necesario, así los vamos a atender, por supuesto que sí‖. (Carlos Vega, página 03) 

Criterio-Analiza integrar a los papeleros a programa: El secretario de Finanzas, Aunard de la Rocha Waite, 

comentó que analizan la propuesta de la Organización de Papelerías del Estado de Hidalgo (Opaeh), a efecto de que el 
gobierno del estado ingrese al catálogo de proveedores a los empresarios locales al programa Útiles Escolares Gratuitos. 

El funcionario dijo que hasta el momento no se ha determinado si el planteamiento de los papeleros locales será 
autorizado, ya que su aprobación dependerá de la factibilidad del esquema, mismo que consiste en un vale canjeable por 

los útiles escolares. De la Rocha evitó adelantar si gobierno del estado dará el visto bueno a las empresas hidalguenses, 

pero dijo que se pondrá especial énfasis en que los materiales escolares lleguen verdaderamente a manos de los 
estudiantes. ―No nos podemos arriesgar a que los útiles no lleguen a su fin, no es un tema sencillo porque implica 

muchas cuestiones, desde los precios, la logística de distribución, capacidad de las empresas locales para poder 
abastecerlo, entonces hay que analizar todo‖, declaró Anuard de la Rocha. El ex secretario de Desarrollo Económico dijo 

tener claro que el gobierno de Hidalgo tiene ―un compromiso‖ con los empresarios del estado, pues sus planteamientos 

son válidos y se les debe tomar en cuenta para que sus negocios no sigan viéndose afectados por la crisis que atraviesa 
el país. Una de las posibilidades que podría trabajarse con los papeleros locales es una prueba piloto en algunos 

municipios y si funciona implementarlo posteriormente en toda la entidad. El titular de Finanzas reconoció que dados los 
tiempos del calendario escolar ―es un tema que urge‖ de modo que en los próximos días habrá de reunirse con la Cámara 

Nacional de Comercio (Canaco) Pachuca, quien respalda la propuesta de la Opaeh y se hará un diagnóstico de la oferta. 
En este sentido, aseguró que por ahora no se ha analizado ninguna propuesta de empresas foráneas, ya que la intención 

es que primero se revise la propuesta hidalguense y en base a ello determinar su viabilidad y de qué forma se podría 

llevar a cabo. ―En su momento lo que se hace es licitar, por eso hay que apurarnos y ver si entra esta propuesta, ese es 
el otro tema, ver cómo se hace la adjudicación de forma jurídica y conforme a la ley. El compromiso es primero analizar 

la propuesta a detalle y darles una respuesta‖, finalizó. (Yuvenil Torres, página 06) 
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Criterio-IDH ubica a Hidalgo en el lugar número 24: El Índice de Desarrollo Humano (IDH) a nivel nacional, ubica 

a Hidalgo en el lugar 24 con 0.7124, como indicó el Consejo Estatal de Población de Hidalgo (Coespoh), sólo a cinco 

lugares del último lugar, que se Chiapas. Con 0.1183 puntos menos que el Distrito Federal, entidad considerada con 
mayores posibilidades de calidad de vida en materia de salud, educación e ingreso económico personal, la institución 

informó que los hidalguenses se encuentran aún con un difícil acceso a la educación, con un escaso valor adquisitivo y 
con dificultades para acudir al médico. El IDH sintetiza el avance promedio de desarrollo humano y es medido en un 

rango de cero a uno; entre más cercano, significa un mayor desarrollo humano. La estimación del IDH con la información 

nacional disponible en 2010 ubica al país con un IDH de 0.7390, mientras que para el estado Hidalgo mostró un 
Desarrollo Humano de 0.7124 Sin embargo, en cuanto al crecimiento promedio anual del Desarrollo Humano, la entidad 

se ubicó en la séptima posición, detrás de Nayarit, Michoacán Puebla, Coahuila, Estado de México e incluso Guerrero. Las 
tres dimensiones del Índice de Desarrollo Humano de 2010 para el estado Hidalgo fueron en materia de salud: esperanza 

de vida de 75.14 años, con un índice de salud del 0.870, a pesar de llegar a la cobertura a cien por ciento en Seguro 
Popular. En cuanto al índice de Educación, se detectó que con base en el Censo de Población y vivienda 2010, el estado 

tenía 7.4 años promedio de escolaridad para las personas mayores de 24 años; mientras que se dan 13.2 años de 

escolarización para personas de seis a 24 años de edad. En promedio, se estima que el índice de escolaridad de los 
hidalguenses es de 0.657, casi el segundo de secundaria, y en los años esperados de escolarización es 0.732, que 

equivale a casi terminar la secundaria. Índice de Ingreso: se estima a partir del ingreso personal disponible, calculado a 
partir del Módulo de Condiciones Socioeconómicas y se ajusta al Ingreso Nacional Bruto (INB) de Cuentas Nacionales. El 

IDH para el estado Hidalgo en 2010 se calculó a partir de la media geométrica de los tres componentes, dando como 

resultado 0.7124. El IDH para a entidad es similar al de países sudamericanos, como Ecuador y Brasil. (Miriam Avilés, 
página 08) 

El Independiente-Marginadas, 76% de las comunidades: Un reporte del Consejo Nacional de Población (Conapo) 
dio a conocer que 76 por ciento de comunidades hidalguenses viven en condiciones de alta y muy alta marginación. En la 

entidad hay 3 mil 994 comunidades, de ese total, el organismo dependiente de la Secretaría de gobernación estimó que 

en 3 mil 51 prevalecen altos escenarios de pobreza. La lista la encabezan Cerro Grande, municipio de Tenango; y 
Huizache, en el Cardonal; donde 100 por ciento de sus viviendas no cuentan con energía eléctrica ni agua entubada y sus 

pisos son de tierra. Además, su población mayor de 15 años no tiene primaria completa. Le siguen con muy alto grado de 
marginación: El Infiernillo, El Cojolite, Piedra Larga y Los Álamos, en San Bartolo Tutotepec; El Bosque, Salto del Agua y 

San Antonio, Huehuetla; Tepehica, San Felipe Orizatlán; La Lagunilla, Cuautepec; y Jiliapa, Zacualtipán. Mejoralitos 

para la agonía Para el investigador de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) Tomás Serrano Avilés, 
desde hace tres décadas el desarrollo regional salió de la agenda pública de los gobiernos, dejando prácticamente solas y 

abandonadas las localidades. ―Ese abandono han llevado a que Hidalgo durante ese tiempo tenga 3 mil 51 comunidades 
de alta y muy alta marginación y, lo peor, con pocas posibilidades de mejorar las condiciones de vida de su población.‖ El 

especialista en temas sociales aseveró que esquemas de ayuda social aplicados por los tres órdenes de gobierno son 

paliativos que ayudan de poco. Una mejor opción sería implementar proyectos ambiciosos que generen economía 
permanente en esos lugares. Serrano Avilés calificó como brutal que en Hidalgo más del 70 por ciento de las 

comunidades sean de alta y muy alta marginación, además que ―se está desperdiciando el recursos en pequeñas dádivas 
que ayudan de poco‖.  Otras poblaciones hidalguenses que encabezan la lista de las más pobres, según Conapo, son: 

San Sebastián, Tezontepec; Monte Grande, Agua Escondida, La Cerca, El Oratorio, en San Bartolo Tutotepec; Milpa 
Redonda, Huehuetla; Acatla, Molango; y Buena Vista, Apan. La propuesta El sociólogo de la UAEH advirtió que 

oportunidades de desarrollo en esos lugares son escasas, por ello es necesario implementar macropolíticas integrales que 

engloben todos los sectores y, de esa manera, diversificar actividades económicas de la población.  El Conapo ubica a 
Hacienda El Lucero, Acatlán; Real de Arcos, San Agustín Tlaxiaca; Hacienda San Lunes y privadas La Hacienda, en 

Mineral de la Reforma; como localidades con los indicadores más bajos de marginación en el estado. Representantes de 
la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en México reconocieron que 38 municipios de Hidalgo presentan niveles 

altos de pobreza y rezago social. Esto ubica al estado entre las 10 entidades del país con menor índice de desarrollo 

humano. (Gerardo Neria, página 03) 

Síntesis-Por comicios mantienen operativos preventivos: Se mantendrán operativos de prevención para evitar la 

generación de conflictos con motivo de las campañas electorales en la entidad, aunque hasta el momento no existen 
problemas sociales que representen ser focos rojos, afirmó el Secretario de Gobierno de Hidalgo, Fernando Moctezuma 

Pereda. En entrevista, el funcionario esta-tal indicó que hasta el momento ningún candidato ha solicitado el apoyo para 

redoblar su seguridad, ayuda que se les brindará si así lo demandaran, aunque afortunadamente hasta el momento han 
desarrollado sus campañas con tranquilidad. Resaltó que todas las medidas que se han tomado por parte de los 

candidatos han ido evolucionando normalmente, pese a que éste es un proceso electoral muy apasionante por tratarse 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/55815-20120416-p3-n1
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del proyecto para la renovación de la Presidencia de la República, el Senado y la Cámara de Diputados. "Ha despertado 

mucha pasión, ha habido por parte de los analistas políticos temas muy importantes qué trataren los medios, pero lo más 

importante es que la instrucción que tenemos por parte del señor gobernador es que nos mantengamos completamente 
al margen del proceso". Detalló que el mandatario estatal también solicitó a todos los funcionarios públicos ser cautos y 

muy respetuosos respecto a los temas que traten los representantes populares con aspiraciones a alguna representación 
y, obviamente, los propios partidos políticos. "Los grupos sociales seremos respetuosos de sus demandas, de sus in-

quietudes, sabemos que en tiempos electorales hay un poco de efervescencia y un poco de demanda, pero seremos muy 

cuidadosos", dijo. Afirmó que "en Hidalgo no tenemos ninguna parte del estado con focos rojos, pero sí tenemos que 
tener medidas preventivas a lo que es la pasión de lo que es un progreso tan importante como este". Por otra parte, 

adelantó que al término del periodo vacacional el día de ayer, desafortunadamente sí se registraron accidentes, 
principalmente de carretera, aunque señaló que las cifras oficiales serán dadas en un par de días por el titular de 

Protección Civil. (Jorge Vargas, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Preciso instruir sobre cómo actuar, dice PC: Puntualizó el director del Sistema Estatal de Protección Civil 

(PC), Miguel García Conde, que además de los simulacros ante peligro de sismos es urgente preparar a la sociedad para 

saber cómo reaccionar en granizadas, inundaciones e incendios, acciones que enriquecerán el ejercicio preventivo. El 
funcionario indicó que la  evacuación del pasado viernes en Palacio de Gobierno entró entre los parámetros establecidos, 

pues sólo rebasó los seis  minutos; sin embargo, esto no exime a las autoridades de mantener la capacitación e 
información en torno a otro tipo de eventualidades. Expuso que es ineludible crear una nueva visión sobre la prevención 

y al no ser los movimientos telúricos las únicas contingencias ante las cuales se deben realizar simulacros de evacuación, 

es preciso proceder de la misma manera con otras posibles afectaciones de la naturaleza. ―Hay que estar preparados 
para todo tipo de siniestros, estamos trabajando en este renglón de manera coordinada con todos los municipios, cada 

parte con la responsabilidad  que le corresponde y con base en ello debemos buscar estrategias de prevención para todo 
tipo de contingencia‖. Por otra parte, el funcionario estatal celebró que en el caso de Pachuca se dio un paso muy 

importante al desligar el área de Protección Civil de la Secretaría de Seguridad. ―Pachuca ha trabajado de manera 
ejemplar en protección civil y prevención de riesgos, al igual que otros municipios, de tal forma que al separar esta área 

habrá mayor margen de maniobra y por ende será posible mejorar en cuanto al servicio que se proporcione a la 

sociedad‖. (Milton Cortés, página 22) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Expo itinerante del PAN vs Peña: Candidatos panistas a diputaciones anunciaron el arranque de la Expo 

Peña No Cumple, que en forma itinerante mostrará en videos los compromisos que el ahora candidato presidencial, 
Enrique Peña Nieto, firmó ante notario público y que incumplió durante su gestión como gobernador del estado de 

México. En conferencia de prensa, los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN) a diputados, Ricardo Anaya Cortés y 

Laura Rojas Hernández, explicaron que la muestra, que ya está en el portal www.peñanocumple.com, incluye 17 videos 
de 135 casos. La expo, con los videos obra intelectual y financiera de los candidatos a diputados y senadores del PAN, 

recorrerá municipios del Estado de México e iniciará el jueves en Naucalpan. Los videos señalan el número de 
compromiso que Peña Nieto firmó ante notario público y la imagen que muestra el incumplimiento, explicó el candidato 

panista a una diputación federal por Querétaro; agregó que también se mostrarán como espots de campaña en 

televisión. Anaya Cortés dijo que estos ya se encuentran en el Instituto Federal Electoral (IFE), y descartó que se trate de 
una guerra sucia porque ―guerra sucia es prometer y no cumplir‖. Es sólo ―la denuncia de la verdad‖, afirmó, por lo que 

―el PAN no teme a la verdad‖, ni que el Partido Revolucionario Institucional pudiera revertir la campaña ya en marcha. La 
candidata a senadora, Laura Rojas, dijo a su vez que todos los casos que mostrarán fueron investigados en campo, y 

deploró que Enrique Peña Nieto aluda en su campaña a compromisos cumplidos en su administración en el Estado de 
México, e invitó a los mexiquenses a aportar videos y fotos que demuestren el incumplimiento. NOMBRES DE 

NOTARIOS, EXIGEN AL PRIÍSTA Por otra parte, el Partido Acción Nacional (PAN) reiteró su exigencia al candidato 

presidencial priista, Enrique Peña Nieto, para que revele los nombres de los notarios públicos que certificaron el 
cumplimiento de los compromisos durante su gestión como gobernador del Estado de México. El candidato a diputado 

federal por Querétaro, Ricardo Anaya, indicó que el documento con dicha petición que envió el presidente nacional del 
PAN, Gustavo Madero, ya fue recibido en la casa de campaña del aspirante de la coalición Compromiso por México, pero 

aún no han recibido respuesta alguna. En conferencia de prensa, Anaya calificó la falta de palabra del priista como un 

agravante, ―porque no sólo no cumplió, sino también mintió, al afirmar que llevó a cabo decenas de compromisos, que 
en realidad son obras incompletas, inservibles o que ni siquiera existen‖. El aspirante a una curul dijo que es evidente 
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que el candidato presidencial Enrique Peña Nieto se niega a dar esa información, ya sea por proteger a notarios que 

actuaron como cómplices, o simplemente al señalar que el cumplimiento de sus compromisos tiene fe notarial. 

(redacción, página 19) 

Criterio-Combatir causas de la violencia; AMLO: En Tampico, Tamaulipas, uno de los estados que registran mayor 

violencia por el narcotráfico y la delincuencia organizada, Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de la 

izquierda, destacó la urgencia de cambiar la estrategia de seguridad pero no con violencia. ―Nosotros creemos que la 
violencia no debe enfrentarse con la violencia, el mal no se debe enfrentar con el mal, tenemos que combatir las causas 

que originaron la violencia‖, recalcó y señaló que se deben combatir las causas del delito creando trabajo y atendiendo a 
los jóvenes. El candidato presidencial por los partidos del Trabajo (PT), de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento 

Ciudadano (MC), hizo una escala en el aeropuerto General Francisco Javier Mina, al filo de las 8:40 horas de ayer, para 
después dirigirse al vecino estado de San Luis Potosí. En entrevista, señaló que la zona norte de Veracruz tiene años 

olvidada en materia de infraestructura, por ello se comprometió a impulsar la construcción de la autopista Tampico-

Tuxpan. ―Yo no necesito firmarlo, yo lo cumpliré‖, sostuvo en clara alusión al compromiso que hiciera ayer sábado ante 
notario público el candidato presidencial Enrique Peña Nieto. ―Nosotros sí cumplimos, porque toda esta zona norte de 

Veracruz y región sur de Tamaulipas ha estado en materia de comunicaciones completamente olvidada y sería una de las 
prioridades y desde 2006 lo anuncié‖, recordó. López Obrador partió a Ciudad Valles, de San Luis Potosí, vía carretera 

con miembros del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y simpatizantes. (Blanca Hernández, página 19) 

Criterio-Acusan política “bajo el agua”: El ejercicio de gobierno en México se ha traducido en ―pactos indebidos‖ que 
han evitado que, a 12 años de la alternancia política, la democracia se consolide, acusó la Arquidiócesis Primada de 

México. En ese sentido, llamó a los católicos a conocer las propuestas de los candidatos presidenciales y votar en 
coherencia con los valores del Evangelio. ―Consolidar la democracia supone avanzar hacia una sociedad que supere la 

corrupción que por años ha doblegado al sistema político mexicano, haciendo del ejercicio de gobierno una serie de 

pactos indebidos en detrimento del verdadero desarrollo social‖, indicó ayer en la editorial del semanario Desde la fe. En 
el texto titulado ―¿Qué falta para consolidar la democracia?‖, señaló que para lograr que México sea un Estado 

plenamente democrático se requiere que los partidos no reciban recursos ilegales para sus campañas y no rebasen los 
presupuestos establecidos. También es necesario, añadió, que los gobernadores no manipulen a los institutos electorales 

y el proceso electoral mediante el mal uso del erario para comprar voluntades. ―Falta que en todos los estados de la 

república se supere la manipulación de los gobernadores sobre los institutos electorales ciudadanos, falta que en ese 
mismo nivel no se manipule el proceso mediante el uso indebido de los recursos públicos, falta que los partidos políticos 

no caigan en la tentación de financiamientos ilegales para sus campañas y sepan manejarse con apego a los 
presupuestos y a las reglas vigentes‖, expuso. El Arzobispado Primado de México, que encabeza el cardenal Norberto 

Rivera, manifestó que la transición política del país, iniciada en 2000, todavía tiene una prueba importante que superar. 
―No regresar a los vicios del pasado, que anulan la verdadera participación ciudadana, dejando todo en manos de grupos 

de poder político, mediático y delincuencial‖, sostuvo. Agregó que los ciudadanos, particularmente los católicos, deber 

actuar con ética política, es decir, informarse sobre los candidatos y sus propuestas, así como votar de acuerdo a sus 
principios, en coherencia con los valores e ideales del Evangelio. (redacción, página 20) 

Criterio-Quadri verá por sectores: El candidato presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, propuso crear un 

órgano ciudadano para que vigile que se cumplan los derechos de movilidad, aprendizaje, salud pública y educación de 
las personas con alguna discapacidad. En el marco de una reunión con personas con capacidades diferentes y niños de la 

Fundación Arte Down, Quadri de la Torre destacó que ese sector debe tener igualdad de derechos en todos los ámbitos 
de la vida, como las personas sin problemas de ese tipo. Indicó que 5 millones 739 mil 270 personas en México viven con 

alguna discapacidad, lo cual representa 5.1 por ciento del total de la población, y de ellos 49 por ciento son hombres y 51 

por ciento mujeres, detalló. El derecho a la ciudad, explicó, es aquel que tienen todos los ciudadanos, discapacitados o 
no discapacitados, de disfrutar de los bienes públicos, plazas, instalaciones colectivas y deportivas con los que cuenta el 

país. ―Vamos a llevar el tema de acceso a la ciudad de las personas con discapacidad como uno de los temas esenciales 
de nuestra campaña, ya que no se vale discriminar y excluir, debido a que mucha gente con alguna capacidad distinta es 

más apta y eficiente que una persona que no tiene una discapacidad auditiva, motriz o de aprendizaje‖, dijo. Quadri de la 
Torre también se manifestó por crear una portabilidad de derechos en materia de salud para el sector, que consistiría en 

que pueda tener derecho a asistir al Instituto Mexicano del Seguros Social (IMSS) al mismo tiempo que al ISSSTE y al 

Seguro Popular. El aspirante de Nueva Alianza consideró fundamental que haya un programa especializado de vivienda 
para personas con capacidades diferentes y un cambio en la política laboral, a fin de brindar igualdad de condiciones a 

ese sector de la sociedad. (redacción, página 20) 
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Sol de Hidalgo-Desde secundaria me apasionó la política: Peña: México está ya en plena campaña electoral para 

decidir el primero de julio quién será el próximo Presidente de la República. En estos 90 días que durará la campaña, los 

candidatos recorren todos los Estados y dan a conocer sus propuestas y planteamientos para gobernar al país, que 
enfrenta severos problemas de inseguridad y sobre el que se cierne la sombra de la crisis económica que arrecia en 

Europa.  De acuerdo a todas las encuestas que se han realizado hasta el momento, es el candidato priísta, Enrique Peña 
Nieto, quien encabeza las preferencias electorales. Es por eso que quise que la Organización Editorial Mexicana le hiciera 

una amplia entrevista, en la que los directores de los casi 70 periódicos que integran la OEM le hicieran a Peña Nieto las 

preguntas que consideraran fundamentales para los diferentes Estados de la República. También estuvieron presentes los 
principales comentaristas de ABC-Radio, así como del Canal 12 de la Televisora de Durango, quienes cuestionaron al 

candidato priista sobre los temas que más les importan a nuestros lectores, radioescuchas y televidentes.  Y sin más 
preámbulo presentamos la primera parte de esta entrevista en la que Enrique Peña Nieto nos da a conocer su lado más 

humano y nos habla de su infancia, de su época de estudiante y de cómo empezó a interesarse por su gran pasión que 
es la política. -Señor candidato, empecemos con algunas preguntas personales. ¿Cómo describiría su infancia?  Tuve una 

infancia muy alegre, muy feliz. Una infancia bonita. Con esa felicidad que otorgan las cosas simples de la vida. Los 

primeros años de mi niñez transcurrieron en un pueblo muy pequeño, como en ese entonces era Atlacomulco. Recuerdo 
mucho ir a casa de mi abuela paterna; una casa con mucha historia familiar. Mi abuela era una mujer de carácter: había 

quedado viuda a los 24 años, con mi papá de año y medio y embarazada de mi tío. Con mucho sacrificio logró sacar sola 
a su familia adelante. Era una madre muy exigente con sus hijos: a mi padre y a mi tío les decía que se prepararan para 

ser hombres de bien... y sí, yo creo que lo hizo muy bien. Tuve una infancia en la que mis padres me inculcaron los 

valores familiares con el ejemplo: mi padre, que en ese entonces trabajaba en Toluca, iba diario a la casa de la abuela a 
visitarla. Ahí platicaba un rato con ella, recibía su bendición y se regresaba a su casa. ¿Qué recuerdos tiene Enrique Peña 

Nieto de esas tardes en la casa de su abuela? Muchos... muchísimos. Siendo el mayor de los nietos, en cierto modo yo 
era el consentido de la abuela. Recuerdo tener 5 o 6 años y esconderme en los rincones para jugar. También me acuerdo 

de hurgar en los cajones de los roperos o del escritorio para ver qué encontraba para mis juegos. Me encantaba ver 
papeles, periódicos viejos, revistas, ver las fotos antiguas. Fue en la casa de mi abuela donde descubrí mi gusto por la 

música. Hasta hoy tengo memoria de poner en el tocadiscos -bastante antiguo, por cierto- unos discos de acetato de 

Jorge Negrete. A veces, cuando mi papá me venía a buscar, hasta inventaba excusas de niño para quedarme un ratito 
más con ella.  Siendo el nieto mayor... el consentido, ¿Cómo lo consentía su abuela?  Seguramente, como la mayoría de 

las abuelas: con la comida. Era muy buena cocinera; preparaba guisados fantásticos, charales con huevo, bistecs asados, 
frijoles... platillos que me siguen gustando hasta hoy.  De niño la acompañaba a hacer las compras al mercado del 

pueblo. Había dos panaderías muy buenas a las que ella iba; una era la de Doña Chabela y otra se llamaba Casa Blanca, 

que tenía unos cocoles anisados muy sabrosos. Hasta hoy me acuerdo de tomar mi desayuno con pan con nata... en esa 
época la leche se vendía en grandes ollas y hacía una nata muy rica y muy gruesa... a mi me encantaba comerla con pan 

y un vaso de leche con vainilla. Vainilla que mi abuela buscaba sólo para mí, sólo para esa tacita de leche.  -¿Y quién fue 
su mejor amigo en esa época?  La nuestra siempre ha sido una familia unida... Somos 4 hermanos; yo soy el mayor. Y 

durante mi infancia, encontré en mi hermano -al que le llevo dos años- a mi mejor amigo. Con él, andaba muchísimo en 

bicicleta. Me acuerdo también que pasábamos horas en unas bodegas al lado de la casa de mi abuela. De allí tomábamos 
maderitas, varas y palos y construíamos unas estructuras, como edificios. Y después, claro, jugar futbol... jugábamos 

muchísimo en un terreno en donde hoy está el Mercado de Atlacomulco. Poníamos unas piedras como arco y armábamos 
una cascarita entre nosotros. Confieso que al principio no me gustaba mucho el futbol, pero fui tomándole el gusto 

cuando empecé la primaria. Y en la secundaria era un verdadero fanático.  -¿En qué posición jugaba?  La mayoría de las 
veces era portero... parece que eso de parar problemas lo traigo de chiquito. Aunque en otras ocasiones, me animaban a 

ser delantero. Eso sí, siempre me gustaba ser capitán.  -¿Cómo recuerda esas épocas de la primaria y la secundaria? ¿Era 

un estudiante aplicado?  Era un estudiante disciplinado. Responsable, diría. La Química no me gustaba, en cambio me 
encantaban las Matemáticas; y era bastante bueno. También me gustaba mucho Ciencias Sociales... Civismo... Historia.  

Siempre me relacioné muy bien con mis compañeros y, en cierto modo, fui un líder durante mi época de estudiante. Tan 
es así, que en la salida de la primaria, como en secundaria y en preparatoria, mis compañeros me eligieron para dar los 

discursos. Entonces me tocó hablar en nombre de todos mis compañeros en la primaria, en la secundaria y en la 

preparatoria. Recuerdo que cada uno de estos discursos me llenó de mucho orgullo, yo sabía, entendía y sentía que 
significaban una enorme responsabilidad.  Hoy, a la distancia, creo que esos discursos me marcaron muchísimo y me 

ayudaron a convertirme en quien ahora soy.  -Hay personas que dejan huella muy profunda en nuestra historia. En su 
caso ¿quién ha sido esa persona?  Mi padre, sin duda. La figura de mi padre fue la de mayor impacto en toda mi 

formación. Era un hombre muy trabajador, muy recto, que con mucho sacrificio logró superarse. Durante mucho tiempo 
fue servidor público; era Ingeniero Eléctrico en la CFE. Después tuvo una pequeña empresa de servicios. De él aprendí 
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muchísimas cosas, como el amor que le tengo a mi tierra.  Independientemente de su actividad profesional, mi padre 

sembró maíz en un pequeño rancho que tenía en Acambay... y yo lo acompañaba desde pequeño.  -¿Cómo recuerda a su 

padre? ¿Cuáles de sus valores lo han marcado?  La relación de mi padre con mi madre era excelente; se querían y 
complementaban muchísimo. Recuerdo a mi padre como un señor muy formal, muy correcto, muy justo. Le daba mucho 

orgullo ir a las actividades que tenía los fines de semana acompañado por sus hijos. Si iba al rancho para ver cómo iba la 
siembra, ahí nos llevaba. Si tenía que ir a hacer unas diligencias, ahí lo acompañábamos.  Tenía un corazón muy grande; 

él era muy recto, y cuando había que castigarnos por alguna travesura, lo hacía. Pero luego, ya dormidos, siempre se 

acercaba a nuestra cama a darnos el beso de las buenas noches... como que le pesaba habernos regañado.  De mi padre 
y mi madre seguramente heredé mucha de la formalidad que hoy tengo. Mi padre era una persona muy seria. Nunca 

tuvo un cargo público, pero sí era un hombre muy informado de la política. Recuerdo cómo seguía en detalle cada 
Informe de Gobierno. Le gustaba el protocolo y la formalidad del Informe. Y era muy analítico; analizaba los discursos y 

criticaba cuando había que criticar.  Fue por mi padre que tuve la oportunidad de entrar a las ceremonias de los Informes 
de Gobierno del Estado, creo que fui el único adolescente en esos eventos y eso me llenaba de orgullo.  Sin darse 

cuenta, fue él quien me inculcó el gusto por la política, a pesar de no ser político. - ¿Le hace falta?  Muchísima falta. Algo 

que hasta hoy me pesa mucho es que no pudo verme convertido en Gobernador, porque falleció unos días antes de que 
yo rindiera protesta. Cinco años antes había sido diagnosticado con una enfermedad terminal, y no alcanzó a verme. La 

vida puede ser muy irónica: en el mismo momento que vivía uno de los capítulos más duros de mi vida personal, 
alcanzaba mi mayor logro político.  Hasta hoy me duele no haber podido acompañar a mi familia todo lo que hubiese 

querido en esos momentos tan tristes.  Sin embargo, durante esa campaña, hay un instante que atesoraré toda mi vida: 

fue cuando mi padre -ya muy enfermo- logró acompañarme en uno de los actos.  Recuerdo la inmensa emoción y 
sorpresa que sentí cuando lo vi, sentado en las sillas, esperando mi discurso. No tengo dudas que si hoy me viera, estaría 

muy orgulloso. De hecho, lo está en este momento, esté donde esté.  -¿Cuándo fue el día en el que se decidió a ser 
político?  Mi pasión por la política comienza en la secundaria. Tendría unos 13 o 14 años cuando leí una nota en la que el 

Gobierno del Estado de México de aquel entonces entregaba unos tractores a campesinos. Esa nota me marcó; y me di 
cuenta de cómo un Gobierno puede, con sus acciones, ayudar a cambiar la vida de las personas. Ya adolescente, mi 

sueño era convertirme en Gobernador del estado.  Con el tiempo, la cercanía con mi padre influyó muchísimo en la 

elección de mi vocación. En casa siempre hubo conversaciones políticas y sobremesas familiares hablando de política... y 
eso te marca.  Para mí la política es algo muy serio. Cuando asumes una responsabilidad pública, debes asumirla con la 

seriedad necesaria, no sólo por lo que representa la institución, sino sobre todo por las personas a quienes estás 
representando.  ¿Por qué decidió ser abogado?  Desde mi adolescencia siempre tuve claro que quería ser político. Pero 

para asumir mi vocación de manera profesional, tenía que prepararme. Buscaba una carrera que me diera una formación 

general que, y que al mismo tiempo, tuviera distintos ámbitos de conocimiento. Esa formación, ese desarrollo intelectual, 
lo encontré en el Derecho. Estudié en la Ciudad de México, en la Universidad Panamericana. En ésta encontré una 

excelente escuela de Derecho, que hoy es considerada como una de las mejores del país. Tengo los mejores recuerdos 
de mi carrera, la disfruté muchísimo.  -Se dice que le gusta mucho el ajedrez. ¿Es usted un buen jugador?  El ajedrez es 

un entretenimiento que me gustó muchísimo practicar durante la preparatoria. Fue mi tío Arturo, hermano de mi padre, 

quien me enseñó a jugarlo. De él aprendí muchísimas cosas. Recuerdo claramente una anécdota que vivimos juntos en 
mi infancia, cuando vi por primera vez en mi vida un tren. Hasta al día de hoy, mi tío se acuerda de la cara de terror que 

puse al verlo llegar.  Pero volviendo al ajedrez, fui muy afortunado de aprender a jugar con un excelente jugador como 
mi tío. El ajedrez es un juego de habilidad mental y de estrategia, en donde hay que estar sereno, ser cauteloso y nunca 

darse por vencido.  En el ajedrez vas desarrollando distintas habilidades, porque en todo momento buscas poner en 
jaque mate al rey de los adversarios. Y diré que se vuelve más retador, cuando con menos piezas, logras ganarle a tu 

contrincante. Porque en momentos críticos y difíciles, lo más importante es ser paciente y mantener la calma. Casi como 

una metáfora de la vida política. Algunas veces me habrán puesto en jaque, pero nunca en jaque mate.  Licenciado 
Enrique Peña Nieto, ¿por qué quiere ser Presidente?  Quiero ser Presidente porque México merece estar mejor. Y porque 

estoy preparado para conducir los cambios que exige esta gran nación. Quiero ser Presidente porque formo parte de una 
generación que tiene la gran oportunidad de demostrar que sí se puede, que sí podemos renovar la esperanza entre los 

mexicanos, que sí podemos vivir en un país seguro, donde los mexicanos tengan oportunidad de realizarse. Quiero ser 

Presidente para renovar la esperanza y cambiar para bien el destino de millones de mexicanos. Quiero recuperar la 
grandeza de México.  Estoy consciente de la magnitud de este reto y sé que no estoy solo. Sé que muchos mexicanos me 

apoyarán y serán partícipes de este cambio.  ¿Cómo ve a México dentro de 10 años?  Veo a un país con progreso 
económico, político y social. Un país en el que se pueda andar seguro, sin miedo a la violencia. En donde no haya riesgo 

de perder el patrimonio que con tanto esfuerzo cada familia ha construido. Un México en el que el cambio viene del 
cumplimiento de compromisos concretos, no de palabras que se las lleva el viento.  Veo a México creciendo y en paz, con 
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empleos de calidad e implementando reformas trascendentales como el Sistema de Seguridad Social Universal, la 

apertura de Pemex a la inversión privada, la transformación del sistema educativo con Jornadas Escolares Completas y la 

consolidación del Sistema Penal acusatorio y oral en todo el país. Veo a México como un país al que nos sentimos 
orgullosos de pertenecer.  ¿Qué es lo que más le enorgullece de México? Son tantas cosas: su gente, su historia, sus 

valores, su cultura, su cocina, su biodiversidad. La gente de México es emprendedora, lucha por salir adelante, se 
preocupa por su familia. Me enorgullece que su gente no pierde la esperanza, que es gente entregada y comprometida.  

La historia de México es apasionante y muestra de constante lucha, logros y aprendizaje. La cultura de México me 

enorgullece, nuestro país cuenta con más de 30 sitios inscritos en la lista del Patrimonio Mundial de la UNESCO. Además, 
nuestra comida también es declarada patrimonio cultural inmaterial por la misma organización. Me enorgullece la 

megadiversidad de México, siendo el segundo país del mundo en tipos de ecosistemas y el cuarto en riqueza de 
especies.  ¿Y lo que más le duele?  La violencia y la pobreza del país. Que haya más de 50 mil muertos ocasionados por 

una guerra mal planeada, que 58 millones de mexicanos vivan en pobreza.  ¿Qué puede hacer usted por México?  Ser el 
principal promotor y partícipe de la transformación del Estado mexicano. Hacer de México un Estado eficaz y cumplirle a 

los mexicanos.  Me comprometo a que en México los derechos constitucionales sean respetados y garantizados, que se 

generen empleos dignos y que se aproveche el potencial económico, social y cultural del país. Que México sea un 
referente internacional, una potencia emergente. Quiero rescatar al país alegre y entusiasta que siempre hemos sido. 

Vamos a hacer que México deje atrás el miedo y renueve su esperanza para mejorar la vida de millones de mexicanos.  
(Mario Vázquez Raña, Ojo Política) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Más dureza en tribunales militares: José Miguel Vivanco, director de la División de las Américas de Human Rights 

Watch, remitió hace unos días (10 de abril) una carta al presidente y los secretarios de la Comisión de Justicia del Senado 
con ―algunas observaciones‖ a los proyectos de reformas al Código de Justicia Militar que mantiene congelados el 

Congreso de la Unión. Según él, los soldados que cometen esos abusos ―casi nunca rinden cuentas por sus actos‖ porque 

son ―investigados y procesados en el sistema de justicia militar‖. La Corte Interamericana de Derechos humanos, 
recuerda, ha dictado desde 2009 cuatro sentencias, estableciendo que ―México debería abandonar el uso del fuero militar 

para investigar y juzgar violaciones de derechos humanos‖, y ―asegurar que todos estos casos sean de competencia 
exclusiva de las autoridades civiles‖. Para Vivanco, ―todos los tipos de presuntas violaciones de derechos humanos, sin 

excepción‖, deben ser investigados y juzgados por la justicia civil ordinaria. Los funcionarios del fuero civil, dice, 
―deberían tener la facultad exclusiva de llevar a cabo la investigación preliminar‖ de incidentes que involucren posibles 

abusos de militares contra civiles. Y esos militares, recomienda, ―no deberían estar sujetos a procedimientos ni normas 

probatorias especiales en la justicia penal ordinaria‖. La ―orientación‖ que Vivanco pretende dar al Poder Legislativo 
mexicano pareciera lógica, pero sin duda es insensata: no toma en cuenta la bochornosa realidad en que se debaten la 

procuración y la impartición de justicia en el ámbito civil y pasa por alto el propósito final (teleológico, en estricto sentido) 
de la jurisdicción militar. ¿Cómo atender con seriedad los compromisos adquiridos por México ante el mundo en materia 

de justicia sin vulnerar la piedra angular de la disciplina castrense?  El problema parte de la indefinición de lo que la 

Seguridad Nacional constituye para un México sumido en la corrupción y la incapacidad policiaca y judicial. La violación a 
los derechos humanos por parte de militares se ha convertido en parte del problema mismo, ya que las policías estatales 

y municipales siguen igual de ineficientes que hace seis años y la impartición de justicia continúa con los mismos rezagos 
y secuelas: 98% de los delitos quedan impunes. Afirmar que los militares implicados en crímenes no rinden cuentas por 

sus actos tendría validez, pero sólo si no se toma en cuenta la efectividad del sistema penal militar en comparación con 

los tribunales ordinarios (inseguridad de los acusados, cooptación de jueces, etcétera). En éstos hay mucho más 
probabilidad de eludir la justicia que en los más bien durísimos castrenses. Y decir que todos los tipos de presuntas 

violaciones de derechos humanos, ―sin excepción‖, debería investigarlos y juzgarlos la justicia penal ordinaria (debe 
saberlo hasta Vivanco) es tan amplio que anula su sentido: equivale a que todos los accidentes de tránsito, ―sin 

excepción‖, sean atendidos por el Ministerio Público. La ―orientación‖ al Senado, para colmo, contraviene la constitucional 
presunción de inocencia... (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Era Marcelo, carajo: Los resultados preliminares de la encuesta de seguimiento diario MILENIO-GEA/ISA sobre la 

elección de jefe de Gobierno del DF, que se darán a conocer a partir de esta noche, marcan una clara ventaja del 

candidato de las izquierdas, Miguel Ángel Mancera. A juzgar por esta y otras encuestas, la capital será de los pocos 
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frentes donde el PRI peñanietista se batirá en retirada. La derrota puede ser dura, penosa. El panorama para el PRI era 

muy diferente a finales de 2011. La candidata Beatriz Paredes se perfilaba para poner fin a década y media de gobiernos 

del PRD. Pero la selección de Mancera desbarató instantáneamente esa creencia. El ex procurador de Justicia surgió 
como la figura natural de continuidad de la exitosa gestión de Marcelo Ebrard. Bastó que prometiera más seguridad y 

más libertades. No recuerdo en veintitantos años de cubrir elecciones una candidatura tan bien aceptada. Y es lógico. Los 
capitalinos están contentos con el gobierno de Ebrard, lo evalúan muy bien. Y Mancera pinta para profundizar lo mejor 

del ebrardismo y reparar las abolladuras del desgaste. Al contrastar las cifras del DF con las de la encuesta nacional, 

donde López Obrador amanece a 34 puntos de Peña Nieto y a 11 de Josefina, vuelvo a pensar que el candidato era 
Marcelo, carajo. Así como el 2000 fue entre la continuidad del PRI y el cambio, el 2012 era entre el regreso de un PRI 

―restaurado‖ y una izquierda racional, seria, moderna, progresista. Pero Marcelo dudó. Cuando se decidió, era tarde. Aun 
así, supongo que la noche del 1 de julio brindará, feliz, por la inobjetable victoria en la ciudad. Y por la derrota de la 

terca, narcisista izquierda mesiánica. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que nada bien pintan para el PAN los números preliminares de la encuesta de seguimiento diario MILENIO-GEA/ISA 
para jefe de Gobierno del DF, que comenzará a difundirse esta noche. 

Más que de Isabel Miranda de Wallace, tal parece que los blanquiazules tendrán que echar mano de algunos de sus 
candidatos a jefes delegacionales. O de figuras como Rosi Orozco, candidata al Senado. 

De no ser así, el destino más probable es el precipicio. 

:Que, en cambio, con una panorámica muy distinta, Manlio Fabio Beltrones pidió a los priistas que buscan llegar a 
San Lázaro que se transformen en ―candidatos todo terreno‖ y recorran intensamente sus distritos para contrarrestar la 

ausencia de espacios en los medios informativos. 

En su calidad de coordinador de la campaña de los candidatos a diputados federales del PRI, Beltrones ha planteado 

una estrategia que haga sinergia con la oferta de Enrique Peña Nieto. 

La apuesta del sonorense es clara: ganar los distritos suficientes para que el PRI tenga mayoría absoluta. 

:Que los errores de logística no son exclusivos de la campaña de Josefina Vázquez Mota. 

Ahora le tocó a Peña Nieto en sus giras por Morelos y Guanajuato. El control de seguridad fue tal en el mitin de toma 
de protesta de Armando Orihuela como aspirante a la gubernatura, que muchos de los camiones que iban al WTC de 

Cuernavaca de plano no llegaron. 

Y en Guanajuato Peña Nieto llegó retrasado a la protesta del candidato Juan Ignacio Torres Landa. Varios 

gobernadores tuvieron que soportar una asoleada de miedo y se quedaron con las ganas de recibirlo y entrar en bloque 
con él. 

:Que a pesar de lo oneroso y complicado que ha sido aplicar el voto mexicano en el extranjero, unos 260 diputados 

federales de los diversos partidos firmaron un predictamen de reformas al Cofipe para garantizar su aplicación en 2015. 

¿De veras no tendrán temas más relevantes que atender? 

:Que el que no piensa darse por vencido es el ex gobernador de Chiapas Pablo Salazar Mendiguchía, quien se 
defiende desde la cárcel de varias acusaciones. 

Salazar Mendiguchía ha comenzado una serie de actos de desobediencia civil, que intentará profundizar cada día. 
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―Desobediencia civil contra la justicia sabinista‖ es el nombre de una protesta que puede dar mucho de qué hablar. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Drogas y cárcel 

La sexta Cumbre de las Américas en Cartagena, Colombia, este pasado fin de semana sirvió de escenario para el 

enfrentamiento de dos posturas distintas sobre el tema de las drogas. Mientras que el presidente colombiano Juan 
Manuel Santos señaló que ―es necesario iniciar una discusión y un análisis sobre este tema sin prejuicios y sin dogmas‖, 

el presidente de los Estados Unidos, Barack Obama, reiteró la respuesta que su gobierno ha tenido durante un siglo de 

prohibición y medio siglo de la guerra contra las drogas declarada por el presidente Richard Nixon en 1971: ―La 
legalización no es la respuesta‖. 

Lo curioso del caso es que los dos presidentes pudieron haber visto truncadas sus carreras políticas antes de que éstas 
empezaran y no por el consumo de drogas, en que los dos incurrieron durante su juventud y que no ha dejado huellas en 

su salud o inteligencia política, sino por la posibilidad de que pudieran haber sido detenidos y encarcelados por este uso. 

Cuando era candidato a la presidencia de Colombia, Santos respondió a una pregunta en una entrevista con la cadena 

RCN el 2 de mayo de 2010 de la siguiente manera: ―¿Qué si me he metido droga? En la época de la universidad fumé 
marihuana, como fumaban casi todos los compañeros de la universidad.‖ 

No es el presidente de Colombia el único mandatario en la Cumbre de las Américas que reconoce haber fumado 
marihuana. En su libro autobiográfico Dreams of my Father, Obama escribe: ―Aprendí a que no me importara. Exhalé 

algunos anillos de humo en recuerdo de esos tiempos. La mota había ayudado y el alcohol‖. 

Si los demás mandatarios fueran un poco más abiertos, seguramente sabríamos de muchos otros que en algún momento 

utilizaron drogas prohibidas. Todos los actuales presidentes americanos crecieron en un tiempo en que el consumo de 
marihuana y otras drogas era común en los círculos estudiantiles. Muchos, sin embargo, prefieren mantener estos 

esqueletos escondidos en el armario. 

Si Santos, Obama o cualquiera de los ex consumidores que han llegado a ser presidentes hubiera sido arrestado por usar 

marihuana o alguna otra sustancia ilícita, su vida habría sido muy diferente. Los antecedentes criminales habrían 
impedido que el detenido tuviera una carrera política razonable y habrían hecho imposible que llegara al máximo grado 

de responsabilidad de mando en su país. De hecho, es muy probable que al purgar la pena de posesión en la cárcel 
cualquiera de ellos hubiera visto su vida desviada de manera permanente. Los reclusorios dejan pocas opciones a los 

reos de proseguir una vida productiva. No sólo son escuelas del crimen sino que, por el prejuicio que queda en contra de 

quienes han pasado tiempo en ellos, obligan a los liberados a llevar una vida criminal. Las cárceles hacen más daño que 
las drogas. 

Cuando un personaje como Obama se niega a cambiar el rumbo de una política que en un siglo no ha podido disminuir el 
consumo de las drogas, sino que lo ha aumentado y ha generado además violencia y sufrimiento social, demuestra que 

los políticos abandonan todo lo que han aprendido durante la vida en el momento en que toman el poder. Si alguien sabe 
que las drogas no dejan daños permanentes es Obama, quien las utilizó de joven y a pesar de ello cumple hoy 

dignamente con su papel como presidente de los Estados Unidos. 

Quizá lo peor de todo es que al final del día en Cartagena, Obama y los demás presidentes brindaron con alcohol, una 
sustancia intoxicante más dañina que buena parte de las drogas ilícitas. Ninguno de los políticos parece haberse 
percatado de su falta de congruencia. 

SÓLO FALTA UNO 

Empieza Puerto Vallarta a llenarse de los empresarios y políticos que asistirán a la reunión regional del Foro Económico 

Mundial. De momento tres de los candidatos a la Presidencia de la República han confirmado su participación. Sólo falta 
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uno: Andrés Manuel López Obrador.  (Sergio Sarmiento, página 20)  

Excélsior-Juegos de poder… 

Ni Josefina cayó ni AMLO subió. Todo quedó igual.: La encuesta de Ulises Beltrán que publica hoy Excélsior 

demuestra que durante las dos primeras semanas de las campañas presidenciales no se movió nada. Peña sigue en 
primer lugar con 50% de las preferencias. A 21 puntos de distancia se encuentra Vázquez Mota con 29% de las 

intenciones de voto. En un lejano tercer sitio está López Obrador con 20% de las preferencias, 30 puntos por debajo de 

Peña y nueve de Josefina. En suma, hoy, a mediados de abril, la carrera presidencial está prácticamente igual que hace 
dos meses. ¿Cómo es posible esto? Hay que recordar que a mediados de febrero comenzó el llamado ―periodo inter-

campañas‖. Fueron 45 días de veda electoral. Como no había campañas, no había nueva información que cambiara las 
opiniones de aquellos votantes con una preferencia o que hiciera que se decidieran los indecisos. Ergo, prevaleció el statu 
quo ante. La estupidez de prohibir las campañas durante mes y medio benefició al candidato que iba arriba en las 

encuestas (Peña). Perjudicó, de manera particular, a la candidata que traía un momentum favorable después de haber 
ganado la elección interna de su partido (Josefina). El 30 de marzo arrancaron de nuevo las campañas. ¿Cómo es 

posible que tampoco haya pasado nada durante estas dos primeras semanas? La respuesta tiene que ver, me parece, 
con las vacaciones. Los mexicanos más privilegiados se fueron de viaje y naturalmente se desconectaron de lo que 

estaba ocurriendo. Otros, que no tuvieron la oportunidad de viajar, estaban en un ―humor vacacional‖, es decir, de 
descanso. De esta forma, muy pocos le prestaron atención a las campañas. Se trata de otra ―genialidad‖ más de la 

reforma electoral de 2007: después de 45 días de veda, las campañas comienzan justo cuando empieza un periodo 

vacacional. Esto, de nuevo, benefició a Peña en detrimento de Josefina y AMLO. Vale la pena mencionar que al igual 
que las encuestas, las apuestas tampoco se movieron durante estas dos semanas. En el mercado de predicciones de 

eventos futuros de intrade.com, los últimos contratos que se negociaron sobre la elección mexicana le dan a Peña 59% 
de probabilidad de ganar. A Josefina le dan 20%, lo mismo que a López Obrador. Son prácticamente las mismas 

cotizaciones que antes de salir de vacaciones el 30 de marzo. En conclusión, encuestas y apuestas demuestran que no se 

movió nada durante las dos primeras semanas de las campañas presidenciales. Sin embargo, al revisar la prensa de estas 
dos últimas semanas, en que yo mismo me tomé unas vacaciones, veo que está llena de análisis afirmando, en 

resumidas cuentas, que Josefina se estaba yendo a pique, que López Obrador iba subiendo y que el PAN, por tanto, 
corría el riesgo de quedar en un penoso tercer lugar. La encuesta de hoy de Excélsior desmiente estas afirmaciones. 

Entonces, ¿qué pasó? En primer lugar, lo que típicamente ocurre en periodos de vacaciones: como no hay información, 
los medios tienden a magnificar todo los sucesos por más pequeños que sean. En este caso fueron algunos errores, en 

realidad insignificantes, que cometió Josefina y que, para mala suerte de ella, coincidieron con un ―golpe de timón‖ en 

su equipo, lo cual fue interpretado como una muestra indudable de que el buque panista se estaba yendo a pique. Pero 
hay algo más. Me parece que la prensa quiere revivir, a como dé lugar, la elección presidencial de hace seis años y que 

fue, desde un punto de vista mediático, muy atractiva: la disputa peleadísima entre dos candidatos que terminó ganando 
uno de ellos por menos de un punto porcentual. Comparativamente la competencia actual es aburrida con un candidato 

que arrancó muy por arriba y que ahí se ha mantenido. En suma, a pesar de lo que reportaron algunos medios, ni 

Josefina cayó ni AMLO subió. Todo quedó igual. Pero ahora viene lo bueno. O eso creo. Quedan diez semanas para 
bajar a Peña del Olimpo en el que se encuentra en las encuestas y apuestas. ¿Podrán hacerlo? ¿Habrá tiempo 

suficiente? Sigo sosteniendo que para bajar a Peña hay dos posibles estrategias. La primera es una ―bomba nuclear‖ que 
le pegue directo al candidato del PRI. Un escándalo mayor que lo vincule directamente a él o alguien muy cercano. Si 

existe dicha bomba, tendría que ser lanzada a la brevedad. Si no existe, pues… La segunda opción es que Josefina y 

AMLO se unan para atacar de manera conjunta y coordinada a Peña. Que lancen todo tipo de provocaciones para tratar 
de que el priista cometa errores. Presionarlo a que asista a muchos debates, por ejemplo, o a que responda por algunos 

malos resultados en su gestión como gobernador del Estado de México. Lo de los debates ya lo está haciendo López 
Obrador. Lo de sus fracasos en el Edomex, Josefina. Es lógico: ambos tienen que presionar y atacar a Peña. Pero el 

impacto sería mayor si lo hicieran de manera conjunta y coordinada. Por lo pronto, no lo están haciendo. De hecho se 
están atacando entre ellos, como si lo que estuviera en juego es ver quién queda en segundo lugar. Así va a ser muy 

difícil que bajen a Peña. Entramos en el sprint final de la carrera presidencial. Josefina y AMLO tienen que cerrar la 

amplísima ventaja que les lleva Peña. Deben hacer que el priista se tropiece y tarde en levantarse. De lo contrario, 
desde muy lejos, verán cómo Peña cruza cómodamente la meta en primer lugar el primero de julio. Incluso con la 

misma diferencia porcentual que mostraban las encuestas a mediados de febrero, que es exactamente la misma a 
mediados de abril. (Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

Iglesia monta pasarela de presidenciables 

LA IGLESIA católica, por conducto de la Conferencia Episcopal Mexicana, que preside el obispo Carlos Aguiar Retes, 

desarrollará a partir de hoy una pasarela con los candidatos presidenciales, dentro de un mal momento en la relación con 
ellos, tras la accidentada aprobación en el Congreso de las reformas constitucionales en materia de libertad religiosa y 

Estado laico. Fuentes cercanas a la jerarquía católica nos dicen que fueron tres años de promesas incumplidas, 
especialmente por parte del PRI y del PAN, lo que derivó en lo que consideran magros avances. Desde luego, nunca 

contaron con el apoyo del PRD. El poder de la sotana muestra irritación.  

EN FRANCIA, donde se viven tiempos electorales también, los contendientes a la presidencia gala —el conservador 

Nicolas Sarkozy y su adversario, el socialista Francois Hollande— trasladaron su batalla política a México. Hollande 
anunció que nos enviará al veterano ministro socialista Michel Vuazelle para ―aliviar‖ la relación diplomática entre ambos 

países y ―atender‖ el asunto de la señora Florence Cassez. Enseguida Sarkozy condenó el hecho, con el reclamo aparente 
de que el tema sólo puede ser explotado políticamente por él.  

EL ―GOLPE DE TIMÓN‖ decretado hace una semana por la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, tiene 
ya resultados a la vista, con perdedores y ganadores. Entre estos últimos destacan operadores cercanos al presidente 

Felipe Calderón como Germán Martínez. Parece una obviedad, pero el equipo de Vázquez Mota necesitaba a los 
operadores del gobierno para apostar a un triunfo; sin embargo, esos operadores no se hallaban en el primer equipo. Los 

derrotados son algunos personajes cercanos a Josefina, como Francisco Ramírez Acuña, el gobernador Marco Antonio 

Adame y otros integrantes del llamado Yunque, que ahora resienten el desplazamiento.  

GERARDO LAVEAGA, confirmado como nuevo comisionado del IFAI, se ha estrenado en el cargo con declaraciones 
desatinadas, como aceptar que desconoce la ley que rige al organismo; que trabajará en favor de la transparencia pero 

también de ―sus límites‖, o anunciar que combatirá la opacidad en procesos judiciales... justo una de las áreas en las 

cuales la ley no le da atribuciones. No es mucho el tiempo del que este personaje dispone para asumir un claro 
compromiso con sus nuevas tareas y tomar distancia de su vocación como empleado gubernamental, si quiere ser 

tomado en serio dentro y fuera del instituto que encabeza Jacqueline Peschard.  

JALISCO Y MORELOS, dos entidades clave para el futuro del PAN, arrancan contiendas para renovar gubernaturas. En 

ambas Acción Nacional es hoy gobierno, pero las encuestas están dando ventaja a los abanderados del PRI, 
especialmente en la entidad jalisciense, que tiene el tercer padrón más numeroso del país, después del DF y el Estado de 

México. Las cuentas se les están complicando mucho a los actuales mandatarios estatales, Emilio González y Marco 
Antonio Adame.  

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

DA LA IMPRESIÓN de que a Andrés Manuel López Obrador le está entrando la desesperación porque no crece en las 
encuestas. 

LA PRUEBA ESTÁ en que comienza a dejar de lado el discurso amoroso para recurrir a su vieja estrategia de "haz 
escándalo... sea como sea". 

ESO EXPLICARÍA la teoría de la conspiración que ayer se aventó asegurando que existe un pacto para que, en caso de 

que gane la Presidencia, Enrique Peña Nieto nombre a Elba Esther Gordillo... ¡al frente de la SEP! 

Y AUNQUE esa historia no se la cree ni el propio tabasqueño, lo que sí es un hecho es que alguien de muy alto nivel en el 

partido Nueva Alianza promueve sin pudor alguno al candidato del PRI. 
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¿QUIÉN ES? Pues el mismísimo Fernando González Yáñez, el yerno de Elba Esther, quien aspira a ser senador del Panal 

por Sinaloa. 

POR aquellos rumbos reconoció que por quién votará en la elección presidencial será por Enrique Peña Nieto. 

SEGURAMENTE cuando se entere, a Gabriel Quadri se le pondrán los pelos de punta. 

A LOS QUE ya les empezó a entrar el apuro es a los dirigentes del Partido Verde. 

ANDAN por todos lados exigiendo (por no decir suplicando) que cuando se mencione a Enrique Peña Nieto se diga que 

también es candidato del PVEM y no sólo del PRI. 

Y NO lo hacen por presumidos... sino por sobrevivencia. 

LO QUE PASA es que Peña aparecerá dos veces en la boleta electoral: una con el logo del tricolor y otra con el del verde. 

Y SI por algún designio del cielo resulta que no hay suficientes mexicanos que voten por Peña como abanderado verde, 

este partido corre el riesgo de desaparecer... sin que nadie lo extrañe demasiado. 

SEGURAMENTE Josefina Vázquez Mota se ha de preguntar si los diputados panistas son sus amigos... o sus enemigos. 

COSA DE VER la iniciativa que acaba de presentar la bancada blanquiazul para "regular", agárrense, ¡la publicidad de 

condones! 

LA IDEA de los legisladores es prohibir que los preservativos lleven la leyenda "sexo seguro", que incluyan mensajes 

promoviendo la abstinencia y la fidelidad y, además, que los anuncios de televisión sólo se difundan después de las 10 de 
la noche. 

JUSTO lo que necesita la candidata panista: que su partido dé la imagen de que legisla no con la Constitución en la 
mano, sino con un rosario. 

DONDE ya tienen nuevo defensor de los derechos humanos es en Coahuila. Se trata de un promotor... ¡de la pena de 
muerte! 

CON ESO de que el gobernador Rubén Moreira ya no sabe qué hacer con el desbarajuste que le dejó su hermano 

Humberto, acaba de reacomodar su gabinete. 

Y RESULTA QUE nombró como ombudsman a Armando Luna Canales, quien fuera secretario de Gobierno en el sexenio 

anterior. 

PARA MÁS SEÑAS, el susodicho es el mismo que en 2008 propuso la implantación de la ejecución de criminales tanto en 

Coahuila como a nivel nacional. 

INCLUSIVE en aquella ocasión, siguiendo las directrices de Humberto Moreira, dijo que ya hasta estaban estudiando si a 
los delincuentes les aplicarían la silla eléctrica, la cámara de gas o una inyección letal. 

Y AHORA el mismo Luna Canales es quien, se supone, defenderá los derechos humanos. ¿Y su nieve de qué la quieren? 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

La pelea es por el Senado: A medio mes de haberse iniciado las campañas en Hidalgo, la verdadera pugna se ha dado 
por los espacios al Senado. No es por demeritar la carrera electoral para las diputaciones federales, pero los principales 

actores políticos y los ojos de la población se han situado en quienes aspiran a un escaño en Paseo de la Reforma. Lo 
que empezó como un reto mediático, entre declaraciones a la prensa, ahora se torna un asunto serio, se posibilidades de 

triunfo para muchos y de circunstancias que pueden crecer de aquí en adelante. La Junta Local del IFE aceptó la solicitud 

para realizar un debate en Hidalgo. Si bien es algo poco común para las democracias estatales –no acostumbradas a ver 
intercambios frontales serios entre políticos locales- el tener a personajes consolidados en sus espacios rumbo al Senado 

lo vuelve una oportunidad única y no sólo para el anecdotario político. Para quienes hemos visto los últimos procesos 
electorales en el estado, nos parece interesantísimo el que personajes como Omar Fayad, David Penchyna, Xóchitl 

Gálvez, Daniel Ludlow, Isidro Pedraza y Luciano Cornejo en una afrenta de propuestas bajo la coordinación del árbitro 
electoral, lo que garantiza una buena ejecución del proyecto. Para tal efecto aún quedan pendientes que todos acepten 

vía carta escrita la invitación que hace el IFE (a propuesta previa de un aspirante) y que se pongan de acuerdo lo más 

pronto posible. Algo que a pesar de que parezca imposible, se puede lograr. Los candidatos antes citados representan a 
las principales fuerzas políticas nacionales y si bien se tiene que tomar en cuenta a Leticia Lazcano Contreras y Pablo 

Herrera León, candidatos al Senado de Nueva Alianza, así como de Christian Pulido del Partido Verde Ecologista de 
México, desde mi punto de vista se debe ser práctico para un encuentro que de por si tiene pocas posibilidades, para no 

limitarlas en tiempo o darlo por perdido. Quizá más adelante y en los medios de comunicación que somos participes de 

esta carrera electoral se puedan dar intercambios y espacios para todos los actores involucrados, pero me gustaría ver a 
los gallos en acción. Si persiste la duda por mi expresión antes escrita, lo podeos ver a nivel nacional con los 

presidenciables. Mientras la mayor parte de las noticias circulan entre tres de los cuatro aspirantes, las notas sobre 
candidaturas a gobernadores y diputados federales han dejado mucho que desear por pobre desempeño en medios o 

simplemente porque un simple evento político o mitin con militantes ya no es una buena nota. Si es noticia pues, pero ya 
no genera ese interés dentro de la ciudadanía como lo es una afirmación o una declaración en campaña. Ojala el IFE en 

Hidalgo no desaproveche esta oportunidad única de poder tener a los aspirantes al Senado para organizar un buen 

debate y ojala los partidos políticos no usen esta herramienta de la democracia como pretexto para darse hasta con el 
tubo. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Gabriel Quadri ignora a Hidalgo y falto de memoria quiere el aeropuerto para Texcoco JOSEFINA SE OLVIDA DE LAS 

PROPUESTAS Y PRIVILEGIA EL GOLPETEO Todo mundo seguramente recuerda, menos el candidato ambientalista 
GABRIEL QUADRI, que cuando se quiso construir el aeropuerto en San Mateo Atenco en aquellos tiempos de Fox, casi se 

provoca la revolución de los machetes porque nunca se consultó a sus habitantes, que se opusieron con todo a esta 

posibilidad al preferir sus cosechas a las pistas de aterrizaje y despegues de aviones. Era y es un problema social llevar el 
aeropuerto a ese lugar, y eso todo mundo lo sabe, y no actuar en consecuencia es una gran irresponsabilidad social y 

sobre todo política. Imperdonable en alguien que quiere ser presidente de la República, como el señor Quadri. Es cierto 
que a la ciudad capital del país le urge un nuevo aeropuerto porque el actual, con todo y su terminaldos, que resultó un 

fracaso, es hasta peligroso, pero no donde dice el señor Quadri, sino en Hidalgo, donde apuntan los estudios serios, pese 

a las descalificaciones que ha sufrido nuestro estado más por intereses de grupos económicos que por verdaderas 
razones técnicas y por gente que de pronto, como este señor, se lanza al ruedo con argumentos incomprensibles. Llamó 

mucho la atención la afirmación del señor candidato sobre el tema del aeropuerto, porque de un plumazo dejó fuera de 
contexto la bronca de Atenco, con su historia de los machetes y el entorno de violencia que se vivió; pero más que eso, 

el hecho de haber olvidado el derecho que tiene nuestro estado a esta obra por los estudios serios que se tienen de 
empresas profesionales que abogan con argumentos para que esta terminal aérea se construya en nuestro territorio. Sin 

embargo, y pese a toda esta gama de argumentaciones, el señor candidato con la mano en la cintura se inclinó por 

Texcoco. Sus razones tendrá. En las redes sociales las opiniones empezaron a fluir y las sospechas de que alguna 
encomienda tuviera el señor Quadri de parte de la SCT para medir la reacción de Hidalgo sobre este tema se mencionó. 

Porque aparte de ello, como que se sintió a gusto para que se frenara la refinería Bicentenario, que camina a ritmo de 
tortuga pese a ser compromiso de la Presidencia para con nuestro estado. Con este tipo de actitudes parece que el señor 

Quadri no cosechará muchos votos en la entidad porque nos regatea todo, y lo que de alguna manera tenemos 

comprometido por la Federación lo viene a derrumbar con sus declaraciones. La verdad no se le pide nada, pero que no 
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nos quite, parece decir nuestra gente. *JOSEFINA SE OLVIDA DE LAS PROPUESTAS Y PRIVILEGIA EL GOLPETEO 

Seguramente aconsejada por el equipo que le enviaron de Los Pinos, Josefina Vázquez Mota se olvidó de las propuestas 

y se ha dedicado noche y día al golpeteo en contra de Peña Nieto, de tal manera que lo mismo inaugura exposiciones 
donde trata de demostrar que no cumple, que en las redes sociales una y otra vez sube de manera ininterrumpida 

denuncias o acusaciones en contra del candidato del PRI en una cantinela que no sólo cansa sino que harta y demuestra 
que en el campamento panista debe haber terror ante la fuerza de Peña Nieto. Es ya una obsesión lo que demuestran los 

panistas, que pasan de la estrategia a una actitud enfermiza, que aburre y que debe preocupar a sus analistas. Mientras 

tanto, EPN mantiene la ventaja en las encuestas, hasta donde se sabe; LÓPEZ OBRADOR está pisándole los talones a la 
señora, y no sería sorpresa que en unos días la rebase. Cuestión de días. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Tula juego de dos: A pesar de la operación electoral del ex alcalde Isidro Romero Alcántara y la campaña de la 

candidata al Senado Xóchitl Gálvez Ruiz, el Partido Acción Nacional (PAN) observa una caída en las preferencias en el 
distrito de Tula y no obstante que ya tienen candidata a diputada federal en Silvia Domínguez, la competencia es entre 

los candidatos de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD).  José Antonio 
Rojo García de Alba, parece tener la delantera pero consolidar un triunfo no le será fácil por las resistencias al interior del 

PRI y porque la expresión que representa sufrió varios reveses en las elecciones municipales en la región de Huichapan a 

manos de su hoy aliado el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y en la cabecera distrital hay resistencia, porque 
querían un candidato local, al no tener resultados con los dos anteriores: Jorge Romero y Ramón Ramírez.  Con 

desventaja que aseguran se reduce conforme avanza la campaña, el perredista ex presidente de Tula, Ricardo Baptista 
González, tiene presencia regional, luego de que hace tres años entrará como emergente tras la declinación del ex 

dirigente estatal y ex diputado local Luciano Cornejo Barrera, quien en este proceso impulsó frustradamente a su 

hermano Moisés Cornejo.  Para los operadores priista y perredistas, Xóchitl Gálvez y el PAN se van a llevar un chasco en 
este distrito, donde la presencia la tiene sus partidos, y el Verde Ecologista; convergiendo en que en este distrito federal 

que abarca tres locales, el buen resultado que obtuvo en las elecciones 2010 la ahora candidata panista al senado, fue 
producto de operación y movilización de las estructuras perredistas. Así que la competencia en Tula, es entre dos: José 

Antonio Rojo y Ricardo Baptista, el primero tiene además de trabajar el voto duro priista tiene que recomponer relaciones 
con la jefatura de su partido y del Verde Ecologista, para lograr el triunfo, mientras que el segundo ya realiza el trabajo 

para atraer el voto opositor, una parte del indeciso y el priista inconforme, para dar la sorpresa. (Alberto Witvrum, 

página de internet)  

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Meta: El recorte presupuestal y el endeudamiento local mantienen casi paralizada a la estructura oficial del estado y el 
problema es que a nadie parece preocuparle ni ocuparle tal situación. Hay una decisión tomada para no dar continuidad 

a cientos de contratos de honorarios en diferentes secretarías con el argumento, ciertamente lógico, de que no existe un 
sustento financiero para renovarlos. Hace unos días, dos empleadas de la Secretaría de Salud salieron al paso del 

gobernador Francisco Olvera para pedirle su ayuda, ya que hasta ellas llegó un abogado con la noticia de que sus 

servicios en esa área ya no eran requeridos. Les pidió firmaran un documento y les entregó un cheque con su finiquito. 
Según ambas trabajadoras sólo en la secretaría habrá 90 casos similares. Pedro Luis Noble, secretario de Salud, 

corroboró el hecho y explicó que no hay despidos injustificados, simplemente que al vencimiento del contrato temporal y 
con el proyecto concluido, la relación contractual entre las partes simplemente culmina. Basta analizar un poco la 

actividad pública de las autoridades para constatar que en la mayoría de los eventos se hacen anuncios, pero son pocos 

en los que verdaderamente se entregan obras o apoyos. Estamos en medio de un trabajo de continuidad oficialista, 
resultado de falta de liquidez. Cierto es que las campañas electorales y todas las restricciones que marca la autoridad 

electoral impiden hacer publicidad a ciertas actividades públicas; sin embargo, con todo y estas observaciones siguen los 
anuncios de obras. El aletargamiento de la burocracia parece contagiarse a los espacios informativos pues lo medios 

impresos repiten boletines y esquemas tradicionales de propaganda sin sustancia, mientras que los electrónicos llevan el 
peso de las campañas presidenciales, dejando en segundo lugar a los candidatos locales. En las redes sociales los 

candidatos a diputados y senadores lo mismo opinan sobre cualquier tema que presentan imágenes de sus recorridos 

pero de manera tan informal que diariamente ―se cuelan‖ errores y hasta fotos personales de sus jefes de prensa. Pero 
en el esquema estatal del ―aquí no pasa nada‖ pues simplemente todos hacemos mutis y el engranaje sigue su marcha. 

(Andrés Torres, página 03) 

http://diariovialibre.com.mx/tula-juego-de-dos/
http://diariovialibre.com.mx/tula-juego-de-dos/
http://diariovialibre.com.mx/tula-juego-de-dos/
http://diariovialibre.com.mx/tula-juego-de-dos/
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Crónica-300 palabras…  

 

Campaña de “mierda”: Es muy triste la estrategia que Josefina Vázquez Mota decidió utilizar para tratar de salvar su 
campaña a la presidencia. Es deprimente porque Josefina y su equipo prefirieron la mierda, por encima de los logros que 

dos Ejecutivos panistas produjeron en 12 años, claro, eso en caso de que hubiera algo que presumir. Y justo eso es lo 
deprimente. Veamos; hasta la fecha las buenas conciencias llaman al respetable a recordar la ―inmensa malignidad‖ que 

destilaron los 70 años de gobiernos priistas para evitar que se concrete lo que parece ya inevitable, la victoria del 

abanderado del PRI, Enrique Peña Nieto, el próximo 1 de julio. 44 años después, siguen apelando a la memoria de los 
caídos en la plaza de Tlatelolco el 2 de octubre de 1968. 41 años después, suplican recordar a las víctimas del 

―halconazo‖ echeverrista del 10 de junio de 1971. Cuatro décadas después suplican recordar la ―guerra sucia‖ de los 70 
lopezportillista y echeverrista y las crisis económicas enfrentadas por estos gobiernos. 30 años después, apelan a la 

memoria para no olvidar la crisis delamadridista, a la presunta obscuridad salinista, al Acteal zedillista… y así. Y apelan a 
eso porque no tienen absolutamente nada que presumir luego de 12 años de gobiernos panistas. De acuerdo con la 

revista ―Contaduría Púbica‖, del Instituto Mexicano de Contadores Públicos: ―(…) la década 2000-2010 muestra un país 

con crecimiento económico claramente insuficiente que se refleja en el bajo nivel del empleo; el aumento del desempleo 
y los niveles de pobreza; en crecientes índices de inseguridad, delincuencia y criminalidad; en deficiente impartición de 

justicia; en falta de aplicación de la ley y del Estado de Derecho; en aumento preocupante de las estructuras de gobierno 
y de la burocracia, y en el uso inapropiado de los ingresos extraordinarios excedentes, que se recibieron, 

fundamentalmente por los precios del petróleo‖. Y agrega: ―A partir de la administración 1976-1982 (JLP) que registró 

una tasa de crecimiento media anual de 6.55%, el crecimiento sexenal ha sido de 0.34% en el periodo 1982-1988 
(MMH); de 3.9% en 1988-1994 (CSG); de 3.4% durante 1994-2000 (EZPL); de 2.5% en el periodo 2000-2006 (VFQ) y se 

estima una tasa de 2.1% en el lapso 2006-2012 (FCH), considerando un crecimiento económico de 4.0% para los años 
2011 y 2012‖. El reporte es brutal: la economía mexicana habrá crecido menos durante los gobiernos panistas que en el 

último tramo del régimen de Porfirio Díaz. Y así son la mayoría de los indicadores de bienestar que entregan Fox y 
Calderón: malos. Aquí es cuando las buenas conciencias alegan que los gobernadores, diputados y senadores priistas 

detuvieron el desarrollo del país, olvidando por completo la absoluta incompetencia política de los panistas, quienes son 

incapaces de sacar acuerdos en el Congreso de la Unión para sacar a México del marasmo en el que ellos mismos lo 
sumieron. Es por ello que los panistas se decidieron por una campaña sucia, porque lo único que tienen para presumir 

luego de 12 años de gobierno es eso: pura mierda. (Gabriel Pérez, página 04) 

El Reloj-La hora en punto: Quadri, entre azul y buenas noches  
Si el denominado partido magisterial Nueva Alianza, logra mantener su registro en las elecciones de julio, será uno de los 

ganadores de la contienda. En principio, porque el ente llamado PANAL, sirve a los intereses políticos y económicos de 
Doña Perpetua y Nueva Alianza, es el "ancla" con la que a nivel nacional, y en los diferentes estados, puede negociar 

poder la lideresa del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE). Para ello, es que fue diseñada la 

candidatura de Gabriel Quadri, quien se supone, as-pira a la presidencia de la República, aunque en la realidad, sus 
posibilidades de lograrlo son realmente nulas. Pese a ello, Quadri, al parecer, toma en serio su rol de presidenciable y por 

ello, a ve-ces da "chispazos" de inteligencia cuando hace propuestas más o menos congruentes con la realidad nacional, 
y otras ocasiones menos afortunadas, hace declaraciones que lo ubican en un nivel inferior a los reprobados de la prueba 

Enlace. Por ejemplo, al emitir Gabriel Quadri, opiniones favorables a la construcción del nuevo aeropuerto internacional 
en Texcoco, su carácter de ambientalista queda seriamente cuestionado, ya que precisamente por la carencia de 

sustentabilidad con el medio ambiente, es que el proyecto para esa región del país ha tenido serias dificultades para ser 

aprobado. En contraste, el proyecto aeronáutico de Tizayuca, es factible en materia de ecología y sustentabilidad, pues el 
área reserva-da para tal fin, reúne todas las condiciones, en consecuencia, muchos esperaríamos que un ambientalista 

como lo es el candidato de Nueva Alianza, se pronunciara a favor de esa iniciativa hidalguense de desarrollo económico. 
Otro asunto es el tema de las refinerías, pues si bien, el abanderado de Nueva Alianza coincide en que no alcanzaría el 

dinero del país para construir 5 nuevas estaciones, Quadri se equivoca al considerar que la Bicentenario es inviable para 

la región de Tula. Desde el punto de vista ecológico, el ciudadano Panalista, toca un tema fundamental para una región 
dañada en su medio ambiente y que cada día paga múltiples facturas como costo de su desarrollo. Sin embargo, en 

términos del crecimiento económico nacional, el proyecto energético que deberá operar en Hidalgo, beneficiará no sólo a 
la región, sino a múltiples sectores nacionales, con un mejor aprovechamiento de los energéticos derivados del crudo. 

Los 2 puntos que las en-cuestas de las preferencias electorales dan al candidato de Nueva Alianza, no son suficientes 
para que el señor se ilusione con la silla presidencial, por el contrarío, los pulsos podrían ser motivo de preocupación para 

la lideresa del SNTE, que en el fon-do, es la más interesada del proceso, por los beneficios económicos y políticos que le 

representa "jugar" a las elecciones como si fueran serpientes y escaleras. (Edmundo Pineda, página 09)  
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que los partidos políticos deberían reclutar al payaso que los domingos hace su show en El Reloj. Entre broma y broma 
el payaso hizo que unas mil personas protestaran por la apertura de las calles alrededor de Plaza Independencia, pues 

alegan que estos dos fines de semana muchos niños no han podido andar en bicicleta ni los papás estar tranquilos 
mientras los pequeños disfrutan los inflables. Los comerciantes del centro nomás pelaron sus ojitos y dijeron ¡ah que 

payaso! Pero ahí quedo el sentir de la gente. 

:Que el debate entre los aspirantes al senado de todos los partidos está más avanzado que nunca, pues según dicen, los 

consejeros del IFE ya les enviaron la invitación formal a Omar Fayad, del PRI; a Xóchitl Gálvez, del PAN; a Isidro 
Pedraza, de Movimiento Progresista y a Christian Pulido, del Partido Verde. Ahora falta que los candidatos 

contesten la invitación del IFE para que comiencen los preparativos del encuentro. Pero la pregunta es: ¿Quién 

contestará primero? 

:Que otra vez los integrantes de Morena denunciaron hostigamiento por parte de las autoridades de seguridad en 
Mineral de La Reforma, pues los militantes izquierdistas aseguran que desde unos días a la fecha les han prohibido 

instalar sus carpas para dar información a la población acerca de su candidato presidencial. Lo malo es que el alcalde, 

Filiberto Hernández, a sabiendas de este problema no ha hecho ni dicho nada, por lo que los militantes de prevén que 
las agresiones continúen. 

:Que quien no levanta en campaña es la candidata de Nueva Alianza a una diputación federal, Vianey Lozano, pues 

dicen que a la ex diputada le falta conocimiento de campañas políticas, pero sobre todo mucho colmillo, pues dicen que 

sus vistas a las colonias y comunidades han estado desoladas, pues su equipo de colaboradores también son muy 
jóvenes, por lo que andan un poco desviados de la senda correcta. Lo bueno que todavía tienen tiempo para corregir… o 

que alguien les corrija el rumbo. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Nosotros estamos prestos para colaborar, nosotros hemos recibido por escrito una solicitud del candidato a senador del 

PRD para que se lleve a cabo un debate, lo hicimos del conocimiento de todos los demás partidos‖ 

José Luis Ashane Bulos 

Consejero local del IFE, sobre los debates entre los candidatos al senado  

―Fuimos al tianguis de la colonia Forjadores para instalar un módulo de información, llegamos ahí y la Dirección de 

Reglamentos del municipio no quería que nos pusiéramos con el pretexto de que no teníamos permiso‖ 

Héctor Legorreta 

Coordinador estatal de Morena, sobre el presunto hostigamiento en su contra 

―No estamos peleando con ambición mezquina y egolatría de cumplir una meta personal, sino la misión de ejecutar una 
encomienda popular que los hombres y las mujeres de miles de hogares en el país, exigen‖ 

Isidro Pedraza Chávez 

Candidato al senado por Movimiento Progresista, sobre sus aspiraciones 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice…  

que la administración de Mineral de la Reforma, que encabeza Filiberto Hernández Monzalvo, sigue sin despegar a 

tres meses de haber asumido su responsabilidad, lo que buena parte de la población critica y advierte como 
empantanada. 

Por si fuera poco, los distintos cargos públicos se han repartido entre muchas y buenas amistades de los funcionarios 
municipales. 

Tan sólo el coordinador de asesores Guadalupe Villegas ya no sabe qué hacer para proteger a la secretaria de 
Desarrollo Económico, Sandra Vera Vargas, quien en lugar de despachar dentro de alguna oficina de la presidencia 

municipal rentó un espacio propiedad del alcalde, en el bulevar Colosio. 

que la exregildora local panista Irma Chávez, delegada de Conafe en la entidad; igual que Diana Salinas, contralora 

interna del Consejo de Recursos Minerales en Hidalgo; y Rodrigo Aladro, titular de la Corett; son algunos de los 
delegados que entregarán malas cuentas en lo que a operación política en favor de sus candidatos se refiere. 

De acuerdo con las voces panistas, estos personajes no han cumplido con las cuotas que les fueron asignadas en los 
distintos actos políticos de los candidatos panistas. Esto, señalan, se debe a la carencia de coordinación y liderazgos que 

lleven por buen camino los trabajos rumbo a la elección del próximo 1 de julio. 

que buenos puntos se apuntó el candidato a senador David Penchyna durante su recorrido por la sierra alta de la 

entidad, donde visitó Tepehuacán de Guerrero, Tlanchinol y Molango, pues todos sus actos resultaron muy concurridos, 
principalmente en Molango, donde el presidente del Comité Municipal de PRI, César Ramírez Céspedes, convocó a 

buen número de priístas, ahora falta ir sellando bien la operación cicatriz que produjo la pasada elección municipal. 

que uno que anda muy callado y sin dejarse ver en la escena política es el consejero presidente del Instituto Estatal 

Electoral, Daniel Rolando Jiménez Rojo, quien en un desafortunado momento comentó sobre su aspiración a 
presidente del Comité Directivo del PRI, lo que le costó severa reprimenda, al grado, dicen las malas lenguas, que le 

prohibieron hacer declaraciones en los medios. 

Ahora, el único autorizado es el secretario general del Instituto, Francisco Ortega, quien sale a la palestra cada que es 

necesario, cuidando desde luego las formas. 

que ojalá el Instituto del Deporte (conste que es una sugerencia) aborde el tema de los paseos ciclistas nocturnos como 

los que se realizan los miércoles por la noche en Querétaro, donde cientos de deportistas recorren las principales calles, 
lo que deja entre los observadores una muy grata impresión y motiva practicar esta disciplina. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Sin posibilidades de desarrollo, apenas sobreviven las comunidades de Hidalgo 
(redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Hastío, desesperación, coraje y hartazgo entre la población mexicana genera el bombardeo político-electoral 

que se transmite mediante casi 20 millones de spots desde el 30 de marzo a través de más de dos mil 300 

estaciones de radio y televisión en todo el país. 

Esta advertencia, hecha por especialistas en sociología de la Universidad Iberoamericana, debería ser tomada en cuenta 
por los partidos que contienden por la Presidencia de la República, el Senado y la Cámara de Diputados federal. 

No vaya a ser que, como bien dicen los expertos, la “saturación de ruido semántico” se refleje en una baja 
participación en las urnas el próximo 1 de julio, lo cual no convendría a partidos ni a ciudadanos, pues ante la 

precaria situación económica que vive el país lo deseable sería que el presupuesto autorizado para los comicios fuera 
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bien aprovechado. 

Vecinos del fraccionamiento Aquiles Serdán reportan a Radio Pasillo que la delincuencia se ha desatado en 
este sector de Pachuca, donde son comunes los robos a comercios, viviendas y de autopartes, así como los asaltos a 

transeúntes. 

Por esta razón solicitan a la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca incrementar los rondines de 

vigilancia, pues dicen que los policías únicamente se aparecen por las tardes, pero durante las noches y madrugadas su 
presencia es prácticamente nula. 

Suena en Radio Pasillo que, durante los primeros cinco años de gobierno del presidente Felipe Calderón 
Hinojosa, la Sedesol se negó rotundamente a ampliar los polígonos de atención del programa 70 y Más, no 

obstante que representaba una sentida demanda de las personas de la tercera edad. 

Sin embargo, hoy, a menos de tres meses de que se lleven a cabo las elecciones federales, la dependencia no sólo 

accedió a esta petición, sino que además mantiene abiertas las ventanillas de inscripción al padrón de 
beneficiarios. 

Por más que hacen cuentas, algunos militantes del PRD no logran entender en qué se aplicaron las prerrogativas 

que esta agrupación política recibió durante los últimos años en Hidalgo, ya que la sede estatal de la agrupación -ubicada 

en la calle Tierra y Libertad- prácticamente sigue en obra negra, además de que en publicidad no se registró un gasto 
significativo, la cuadrilla de vehículos propiedad del partido no creció y la plantilla de empleados es reducida. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Guadarrama va por su tercer aire 

Lo crean o no, el profesor Guadarrama, más conocido como Maxwell Smart, por aquello de ser un temible operario del 

recontraespionaje, va por su tercer aire, toda vez que el segundo ya lo tuvo cuando lo del Frente Democrático 
Hidalguense. Y si la intelectual del panismo, autora de ―La Gallina ponedora y yo‖, pensaba que ya estaba difunto, mejor 

que se cuide, porque el de Jacala viene a tambor batiente a quitarle todos los votos habidos y por haber. Va en serio, no 

se crea que sus habladas son asunto de viejitos. 

No a perjuros y disolutos: Charrez 

Aquí pura gente decente y de principios, dijo el candidato a diputado federal del Movimiento Progresista, Pascual Charrez 
Pedraza, para luego anunciar que el coscolino regidor de su partido, Mateo Mithe, había muerto en su corazón y su 

recuerdo. ―Para mí y todos los hijos de Sión (alguien dice que se cree Neo de Matrix), Mateo ha muerto, ni me lo 

recuerden‖, aseguró, al tiempo que anunciaba un evento con los Caballeros de Colón para limpiar de todo lo sucio que 
dejó el actuar del tal Mateo. 

Fundación Gente Bonita 

El que este espacio escribe acaba de tener la brillante idea de dar vida a la Fundación Gente Bonita, que se encargue de 

sufragar las inserciones en todo medio impreso, pero impreso en papel couché, de los riquillos de la ciudad que 

acostumbran hacer sus fiestas temáticas. La razón es que sus familias han manifestado que no pueden con todo: primero 
comprarles sus disfraces de emperadores con todo y corona de laurel, luego el vino (que por cierto consumen con 

singular alegría) y de pilón las publicaciones. Pues no, van a ir a la ruina. Y por eso desde mañana usted podrá aportar 
su donación a la cuenta 007 de Banamex, para que podamos seguir disfrutando a los simpáticos hijos de papi con toga y 

sandalia época romana, que festejan a la ―Nena‖, ―La Cocó‖ y otras especímenes. 

Un abrazo para reporteros y fotógrafos de El Independiente 

Tres años del periódico El Independiente, y por supuesto que va nuestro abrazo para los reporteros, fotógrafos, editores, 

correctores y diseñadores, es decir, la tropa vital en todo medio impreso sin la que simplemente no se entiende ningún 
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periódico. Y por supuesto para la maestra Elsa Ángeles. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

El Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo como en el país se aplica el harakiri con una equivocada operación política 

en distritos como Tulancingo y Huejutla, donde se aseguraba que sus candidatos están en condiciones de ganar sin 
mayores problemas, ahora las luces ámbar se empiezan a tornar rojas. 

Al Tango 

En Tulancingo, enviaron como operador electoral a Raymundo Bautista Pichardo, por la cercanía que tiene con el 

candidato Damián Sosa y en la Huasteca, Andrés Galván Espinosa candidato impulsado por Xóchitl Gálvez Ruiz, se está 
desinflando, porque en muchas comunidades no le perdonan que cuando era priista se quedaba con los apoyos. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-José Luis Ashane: El consejero presidente del Instituto Federal Electoral en Hidalgo, con el afán de impulsar la 

adecuada realización de debates entre los candidatos hidalguenses al Senado de la República, confirmó total colaboración 
para llevar a cabo estos encuentros; esto claro, mediante la gestión de tiempos en los diversos medios de comunicación y 

vigilando ante todo que los contendientes sigan las indicaciones del organismo.  

Abajo-Renato Acuña: El ex alcalde de Pisaflores es otra de las figuras que aunque terminó su mandato al frente del 

ayuntamiento sigue presente tanto para pobladores como para las autoridades, esto porque todavía no es finiquitado el 
asunto de la cuenta pública. A más de dos meses de dejar el cargo, Acuña Salinas aún debe explicar y justificar algunos 

detalles respecto a su administración.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

INFORMACIÓN 

Indicaron los grillitos que esperan que los simulacros realizados por la Dirección Estatal de Protección Civil 
también sean aplicados a partir de esta semana en los diversos planteles educativos de toda la entidad y 

que proporcionen la información adecuada a los alumnos para mantenerse alerta ante cualquier situación 
que pueda registrarse con motivo de los recientes sismos que Hidalgo, como otros estados del país, ha resentido. 

CAPACITACIÓN 

A la que han visto muy activa es a la diputada local Nora Liliana Oropeza Olguín, quien ahora acudió al 
curso-taller “Facultades, Atribuciones y Reglamentación para presidentes municipales, síndicos y 

regidores”, organizado por el Poder Legislativo en Zimapán, aprovechó ese marco para manifestar que el 

progreso de un estado, región o municipio, no debe ser exclusivo de los funcionarios municipales. 

ACUSARON 

Los grillitos atentos a las campañas presidenciales confirmaron que este fin de semana el denominado Colectivo de 

Izquierda-Pachuca acusó que durante sus actividades proselitistas, activistas jóvenes y estudiantes de 
Morena fueron “hostigados y agredidos” supuestamente por funcionarios y elementos de policía de Mineral 

http://diariovialibre.com.mx/del-tingo-al-tango-45/
http://diariovialibre.com.mx/del-tingo-al-tango-45/
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de la Reforma, ante la intención de repartir propaganda de AMLO en los tianguis instalados en colonias como 

Tulipanes y Providencia. 

APURACIÓN 

Después de la detención del ex acalde de Atotonilco de Tula, Julio César Ángeles Mendoza, algunos de los ex ediles 
de la región sur poniente de la entidad comenzaron a preocuparse y ocuparse por su situación respecto al 

tema de la comprobación de recursos públicos, entre ellos Clemente Cornejo de Tezontepec de Aldama; 
Rodolfo Paredes Carbajal de Tula y Rosalío Santana Velázquez de Tepeji, debido a que todos ellos no han 

solventado sus cuentas tal como lo marca la ley. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 
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